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El PSOE podría pedirle en los próximos días que dimita como concejal 

CESADO DEFINITIVAMENTE EL 
,DELEGADO PE-TRANSPORTES, · TRAFICO 
Y POLICIA MUNICIPAL 
Javier Caraballo 

Como ya avanzó este períodico, el sábado pasado el grupo de 
concejales socialistas ratificó y apoyó la decisión adoptada dias antes por el 
alcalde de suspender a Rafael Pérez Ruiz como Delegado de Transportes, 
Tráfico y Policía Municipal. 

Con este acuerdo, el conflic
to se centra ahora en la Agru
pación Local del PSOE que el 
pasado Martes se reunía con el 
cesado Rafael Pérez para ana
lizar la situación. En el trans
curso de este encuentro, Ra
fael Pérez se reafirmó en las 
declaraciones que hacía a este 
períodico en el sentido de que 
no dimitiría como concejal. 
Tras · escuchar la postura del 
ex-Delegado de Policía Muní
cipal, el comité local del PSOE 
se reunirá de nuevo el\próximo 
Martes 5 de Febrero para a
doptar una decisión concreta. 
Con toda probabilidad, y con 
la intención de llevar a cabo en 
las dependencias municipales 
una remodelación del equipo 
de gobierno, el PSOE pedirá a 
Rafael Pérez que presente la 

dimisión como Concejal. Estas 
intenciones, como queda de 
manifiesto, chocarán, de con
firmarse, con la negativa de 
Rafael Pérez, a lo que la Agru
pación Local socialista tendría 
que contestar con algún tipo 
de medida disciplinaria por no 
acatar las directrices del parti
do. No se puede descartar en 
esta hipótesis que la Agrupa
ción Local, ante la actitud de 
Rafael Pérez, pueda enviar ex
pediente a la Comisión de Con
flictos de Sevilla para iniciar 
así un trámite 9-e cese de mili
tancia en el PSOE. 

Con todo, la hipótesis que 
lanzábamos la semana ante
rior sobre las intenciones de 
los ediles socialistas de llevar a 
cabo una remodelación · en las 
Delegaciones cobra fuerza an-

te los últimos acontecimien
tos. Por un lado hay que tener 
en cuenta las últimas declara
ciones de Rafael Pérez (que ~e 

reproducen en el interior) en 
las que afirma que, al margen 
de no dimitir como concejal 
tampoco va a aceptar ninguna 
otra Delegación. Esta nueva 
actitud y el hecho de que el 
alcalde Hermosín (responsable 
actualmente de forma provi
sional de la Delegación vacan
te) no pueda encargarse de 
forma decisiva de la Policía 
Munícipal, Tráfico y Transpor
tes, aparte de sus obligaciones 
como alcalde, hace que ya se 
barajen algunos nombres. 

Por una parte, Jaime Gu
tiérrez, Concejal Delegado de 
Urbanismo y hermano de Mar
garita Gutiérrez, también con
cejal y Secretaria General de la 
Agrupación Local del PSOE de 
Alcalá, podría ser uno de los 
nombres que el alcalde Hermo
sín tenga anotados en su agen
da. De cualquier forma1 hay un 
segundo nombre, Bernabé Gá
mez, Concejal Delegado de Mo
vimientos Ciudadanos. 

(Más información en página 9) 
(Editorial en página 3) 

Aunque concede el uso 
y disfrute ... FEBRERO DEL 54: EL DIA QUE NEVO SOBRE EL ALBERO 
El Ayuntamiento 
de ~villa niega al 
de Alcalá la 
propiedad del 
castillo 

El Gerente de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Sevilla ha comuni
cado al Ayuntamiento alcalareño 
que la petición hecha por este último 
de obtener ·1a propiedad del castillo 
de Alcalá -actualmente en manos de 
la Corporación hispalense- no es 
posible , No obstante, el Ayunta
miento de Sevilla estaría dispuesto a 
conceder al de Alcalá el uso y 
disfrute del castillo, siemp_re y cuan
do la Corporación alcalareña se hi
ciera cargo de la conservación del 
mismo. 

Este tema se incluirá, para su 
consideración, en la sesión de Pleno 
ordinario que se celebrárá el próxi
mo día 4 del corriente. Esta imagen insólita de San Roque fue captada por ei fotógrafo José Hoys. Es/a imagen de la nevada del año 52, 

a la que hoy dedicqremos en nuestra última página El Baúl de los Recuerdos. 

Comisiones 
Obreras denuncia 
el retraro en las 
prestaciones por 
_desempleo 

Según Comisiones Obreras, en 
declaraciones a este semanario, la 
situación que Alcalá· de Guadaira 
está padeciendo, con los 8.000 para
d(?i que aproximadamente tiene, se 
ve agravada por la tardanza de las 
nuevas prestaciones por desempleo. 
Hay personas que llevan 5 meses 
esperando que le venga aprobada 
estas prestaciones, sin que por ahora 
se le vea una salida a este problema. 
Según Comisiones, el I.N.E.M. ar
gumenta que no tiene suficiente 
personal para darle salida a la gran 
cantidad de expedientes que se han 
acumulado Y. también el problema de 
las vacaciones de navidad. 

Ante esta situación, Comisiones 
ha convocado a los trabajadores con 
esta problematica a acudir con foto
copia de solicitud de prestaciones a 
los locales de esta central sindical. 

A las ocho de la tarde, 
en sesión pública 

El lunes se reune el 
pleno ordinario de 
la Corporación 

Para el próximo lunes día 4 
del corriente, a las ocho de la 
tarde, está convocada sesión ordi
naria del Ayuntamiento pleno. 
Entre los asuntos que se llevarán a 
este Pleno figura la contestación 
que el municipio alcalareño ha de 
dar al de Sevilla sobre el polémico 
tema del castillo de nuestra ciu
dad, actualmente en manos de 
Sevilla. 

El diez de Febrero 
pasarán a 
reconocimiento 

Se adelanta el plazo 
de reconocimiento 

, médico para los 
mozos que piensen 
alegar 

Los mozos nacidos en el período 
comprendido entre el 1-1-66 y el 30-
4-67, que hayan formulado alguna 
alegación, o piensen formularla, de
berán pasar reconocimiento médico 
el domingo día diez de Febrero, a 
partir de las nueve de la mañana en 
el Ayuntamiento, y no el día diez de 
marzo, como inicialmente estaba 
previsto. 
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PRESTAMOS HIPOTECARIOS 
DESCUENTOS DE EFECTOS 
OBRAS CON FACILIDADES 

• 
SIN LIMITE - PLAZOS A CONVENIR 
CON SUS PROPIAS GARANTIAS 

TRAMITACION RAPIDA 

PROYSER 
La Plazuela, 3, 5.0 B · Teléfono 706530 

Cerquera 
·OPTICA_ 

ORTOPEDIA 
COMPROBAMOS 
SU VISTA · 
SIN COMPROMISO 
DE COMPRA 

C/. Santander, s/n. • Teléfono 70-11-26 
(Frente ambulatorio) 

ALIMENTACION PARA TODO 
TIPO DE REGIMES E HIERBAS 

MEDICINALES 
Déjese aconsejar por el Naturista. Adel

gazar, Hígado, Nervios, Bronquios, Riñón, 
Estómago, Diabéticos, Circulación, Gases; 
Reúma, Depurativo, Asma, Diarreas, Arte- , 
riosclerosis, Menstruación, Impotencia, 
Eczemas, Colesterol, Hemorroides, Gripe, 
etc. . 

Medicina deportistas - Quiromasajista. 

C/. MAIZ, 2 - ALCALA DE GUADAIR~ 
TELF. 704314 

BAR 
EL PALACIO DE LA TOSTADA 

C/ GANDUL, 24 ALCALA DE GUADAIRA 

.... 

AGENDA 

Horario de misas en las 
parroquias y capillas públicas 
Sábado: A las 19,00, parroquia Inma

culada; 19,30, convento Santa Clara, 
parroquia San Sebastián y parroquia-de 
San Agustín, y 20,00, parroquia de 
Santiago, colegio P. P. Salesianos y 

. parroquia de San Mateo. 
Domingo y festivos: A las 9, colegio 

H. H. Caridad, residencia de ancianos y 
parroquia Inmaculada; 9,30, convento 
Santa Clara y Ciudad de San Juan de 
Dios; 10,30, colegio P.P. Salesianos y 
barriada La Liebre; 11,00, parroquia de 
Santiago y parroquia de San Mateo; 

/ 11,30, parroquia de San Sebastián y 
parroquia Inmaculada; 12,00, ermita del 
Aguila, Colegio P. P. Salesianos y 
parroquia de San Agustín; 12,30, ermita 
de San Roque; 18,00, parroquia de San 
Agustín; 20,00, parroquia de Santiago y 
parroquia de San Sebastián. 

Laborables: A las 8,30, colegio H.H. 
Caridad y residencia de ancianos; 11,00, 
colegio P. P. Salesianos; 19,40, parro
quia Inmaculada; 19,30, convento Santa 
Clara, parroquia de San Agustín y 
parroquia de San. Mateo; 20,00, parro
quia de San Sebastián y parroquia de 
Santiago. 

Otros cultos religiosos 

Testigos de Jehová: Salón del0Reino, 
calle Silos, 23, conferencia bíblica (do
mingos, 19,00 horas); estudio de la 
Atalaya (domingos, 20,00 horas); estu
dio bíblico (martes, 20,00); escuela 
teocrática (viernes, 20,00 horas), y reu
nión de servicios (viernes, 21,00 horas). 

Iglesia de Jesucristo de los Santos de 
los Ultimos Días: Reuniones los domin
gos, a las 11,00 y 12,00 horas. 

FARMACIAS DE "GUARDIA 
Viernes, día 1: De 8 tarde a 9 mañana: C/Reyes Catolicos (C. de las 
Beatas) 
Sábado, día 2: De 9 mañana a -8 t.arde: C/ Reyes Catolicos (C. de las 
Beatas) 
De 8 tarde a 9 mañana: C/ Silos (Prox. Instituto). 
Domingo, día 3: De 9 mañana a 8 tarde: C/ Silos (Prox. Instituto) 
De 8 tarde a 9 mañana: Dr. Marañón, 26 (Bda. Sairu) 
Lunes, día 4: De 9 mañana a 8 tarde: C/ Dr. Marañón, 26 (Bda. Sairu) 
De 8 tarde a 9 mañana: Plaza de Pío XII (Bda. Pablo VI) 
Martes, día 5: De 9 mañana a 8 tarde: Plaza de Pío XII (Bda. Pablo VI) 
De 8 tarde a 9 mañana: Malasmañanas, 59 (Esq. Cristóbal colón) 
Miércoles, día 6: De 9 mañana a 8 tarde: Malasmañanas, 59 (Esq. Cristóbl
Colón) 
De 8 tarde a 9 mañana: C/ Ntra. Sra. del Agúila, 6 
Jueves, día 7: De 9 mañana a 8 tarde: C/ Ntra. Sra. del Aguila 6 
De 8 tarde a 9 mañana: C/ Santander (Frente Ambulatorio) 
Viernes, día 8: De 9 mañana a 8 tarde: C/ Santander (frente Ambulatorio) 

El cine en TVE 
, esta seinana 

Sábado, día 2. Primera sesion. 
16,05 h. «Bahía Negra». 1953. 
Dirección: Anthony Mann. Intér
pretes: James Stewart, Joanne 
Dru, Gilbert Roland. El sueño de 
Steve .Martín de encontrar petró
leo en el golfo de Méjico encontra
rá dura resistencia-en los pescado
res de la zona. Estos, temen que 
las obras de la plataforma ahuyen
ten a los camarones ... 

Sábado, día 2. Sábado cine. 22,40 
h. «Los niños del Brasil».1978. 
Dirección: Franklin J . Schaffner. 
Intérpretes: Gregory Peck, Lau
rence Olivier, James Mason, Lili 
Palmer. Lieberman, un viejo judío 
implacable cazador de · nazis, se 
entera de un complot para asesi
nar a 94 personas en las distintas 
partes del mundo. Su investiga
ción le ll~vará a descubrir un 
fenómeno biológico sorpren
dente ... 

Domingo, día 3. Largometraje 
UHF. «Mare Nostrum». 1948. 
Dirección: Rafael Gil. Intérpre
tes: María Felix, Fernando Rey, 
Guillermo Marín . Ulises Ferragut, 
capitan del barco español «Mare 

Nostrum», aprovecha un arreglo 
del barco para conocer las ruinas 
de Pompeya. Allí encuentra a una 
hermosa mujer de la que se ena
mora. Freja, que así se llama ella, 
es en realidad un agente secreto ... 

Miércoles, día 6. Sesión de noche. 
21,45 h. «La menor». 1976. 
Dirección: Pedro Masó. Intérpre
tes: Bozena Fedorczyck, Mar 
Gimpera. Susan, hija de un inge
niero brasileño al que trasladan a 
Madrid, es violada. por tres jóve
nes marginados. Este desagrada
ble encuentro volverá a repetirse e 
influirá dramaticamente (;n su 
vida. 

Jueves, día 7. Cine Club UHF. 
Ciclo Rosellini: «La machina am
mazzacattivi». 1948. 
Dirección: Roberto Rosellini. In
térpretes: Gennaro Pisano, Gio
vanni Amato. San Andrés, patrón 
del pueblecito costero de A malfi, 
se aparecerá al fotógrafo, don 
Celestino, a quien dará la orden 
de que todos los malvados deben 
morir. Para ello, le dará también 

un poder espe<:ial.. . 
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SANTORAL 
Viernes, día 1: 
San Raimundo 
Sábado, día 2: 
Presentación del Señor 
Domingo, día 3: 
San Bias 
Lunes, día 4: 
San Avelino 
Martes, día 5: 
Santa Agueda 
Miércoles, día 6: 
Santa Dorotea 
Jueves, día 7: 
San Ricardo 
Viernes, día 8: 
San Jerónimo 

Nacimientos 
registrados en 

nuestra ciudad la 
pasada semana 

M . ª del Rocío Fernández Molina 
Antonio Jesús Rodríguez Galeazo 

Personas fallecidas: 

Rodrigo Souza Zarza, de 80 años 
Juan Báñez Rodríguez, de 72 años 
Dolores Mairena García, de 84 
años 

TELEFONOS 
DE 

URGENCIA 
Comisaría de Policía... 703990 
Policía Municipal.......... 700071 
Bomberos.................... 700710 
Ambulatorio................ 700824 
Casa Socorro .. • .. .. . • .. .. • • . 701030 
Taxi Duque.................. 701019 
Taxi Barrero ................ 700556 
Taxi Plazuela (día y noche). 700150 

Números 
premiados en 
los cupones 
pro-ciegos 

Lunes, día 21: 
2.127 
Martes, día 22: 
1.577 
Miércoles, día 23: 
5.783 
Jueves, día 24: 
4.998 
Viernes, día 25: 
5.755 
Sábado, día 26: 
9.922 
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VIEJO Y NUEVO- LOCALISMO 

He acudido al diccionario -que 
es lo primero quye hay que hacer en 
estos casos- para saber la significa
ción precisa del vocablo «localismo». 
En la primera acepción, que es la que 
aquí interesa, encuentro: «excesiva 
preocupación de uno por el lugar en 
que ha nacido». Lo de excesiva 
suena, desde luego, a deformación, 
como lo es todo exceso. Localismo 
vendría a significar un-estrechamien
to del horizonte, una cortedad de 
miras o una cerrazón del espíritu 
para todo aquello que no fuera el 
terruño próximo: justamente, un es
píritu de campanario. Pero, ¿cabe 
ser localista de otro modo, sin que -
automáticamente le tilden a uno de 
excesivo, de falto de horizontes, de 
espíritu estrecho y campaneril?. · 

Como tengo el diccionario. cer
ca, tom.9 a revolver sus páginas y leo 
en la entrada «nacionalismo»: «apego 
a la propia nación y cuanto le perte
nece». !Quién no suscribiría este 
programa a ojos cerrados! Sólo un 
desalmado o un malnacido -puede 
que también un idiota- dejara de 
sentir apego a la propia nación y a 
cuanto le pertenece. Nada de excesi
vo ni de peyorativo registra el diccio
nario en cuanto al ·término naciona
lismo. 

Pero sigamos con las pesquisas. 
¿Y el regionalismo?: «Doctrina polí
tica -apunta el diccionario- según la 
cual_ cada región de un estado debe 
ser administrada y gobernada aten
diendo especialmente a su modo de 
ser, a sus aspiraciones ... » ¿No les 
suena esto a algo de moda? ¡Pero si 
es la doctrina oficial de la Constitu
ción española! ¡Pero si esto lo suscri
be hoy todo el arco parlamentario 
español, y los que quedan fuera del 
arco también! Y la · segunda acep
ciófl.: «Amor a la propia región y a las 
aJS8S perténecientes a ella». Que 
levante la mano quien no sienta en 
sus entretelas este regional amor. 

¿Por qué, entonces, regionalis
mo y nacionalismo son sentimientos 
nobles e ideales y, en cambio, el 
localismo se registra cargado de con
notaciones peyorativas, como un vi
cio de «excesiva preocupación» en 
vez de amor y apego legítimos?. 

Cierto que ha habido -y aún hay
un localismo realmente excesivo en 
sus manifestaciones y alicorto en sus 
miras. Un localismo . folclórico y 
retórico, ridículamente cateto y cate
tamente ridículo. ¿Pero no ha habido 
también excesos en el·nacionalismo y 
en el regionalismo? Ahí están las 
hemerotecas y las bibliotecas y las 
cinematecas, mostrándonos los ho
rrores del hipernacionalismo y el 
hiperregionalismo, históricamente 
muchos más nocivos que el modesto 
y, todo lo más, ridículo, localismo. 
¿ O es que no han existido Sabino 
Arana y Adolfo Hitler, por poner 
dos ejemplos conpiscuos de lo uno y 
lo otro? Conviene recordar que toda
vía hay quien mata en este país 
basándose en una ideología ultrarre
gionalistá (aunque ellos la llamen 
nacionalista). 

Pero no nos perdamos en veri
cuetos. ¿Es que hay otro modo de ser 
localista que no sea el tan denostado 
por el diccionario? _Yo creo que sí. Es 
más, creo que una de las tareas más 
urgentes y necesarias que tienen ante 
sí las jóvenes generaciones de espa
ñoles creativos es ésta de descubrir el 
perfil de un nuevo localismo. La 
configuración política y administrati
va del Estado español surgido de la 
Constitución del año 78 nos muestra 
un abanico de aciertos, errores y 
lagunas. Entre las lagunas, no es la 
menos llamativa la de la precariedad 
y provisionalidad de la vida local. 
Una cascada de estatutos de autono
mías, transferencias, con música de 
nuevos himnos y colores de banderas 
y escudos bisoños, tal vez nos ha 
hecho olvidar que la democracia aún 
no ha encontrado tiempo para apro- · 
bar una ley de régimen local que 
revise y amolde a los tiempos que 
corren, y a las nuevas realidades 
políticas, la vida de nuestros munici-

_pios. 
Por debajo de su hojarasca ul

traísta, siempre me resultó sugerente 
la convocatoria de aquella «Oroma
na» de los años veinte, en la que 
Pedro Raída concluía: «Porque sien
do Alcalareños apasionados, somos y 
seremos Sevillanos de cifra y resu
men, con el orgullo de mantenemos 
profundamente Andaluces y el honor 
de llamarnos Españoles ante todo». 
Estimulante programa de alcalare
ñismo el de estos poetas y escritores 
de Oromana, que supieron forjar en 
su prosa y en su verso la imagen más · 
exacta de Alcalá: un trozo de Sevilla, 
de Andalucía, de España: exacta
mente el trozo que a ellos correspon
día sembrar y laborar. Porque 
aquí radica la clave de este que 
podríamos de.nominar «nuevo loca
lismo»: vivimos implicados en una 

_ circunstancia y a esto debemos ate
nernos si queremos modificar el 
segmento de realidad que nos he 
dado modificar. Ortega y Gasset lo 
dijo hace más de cincuenta años con -
palabras más precisas que las mías: 
«Yo soy yo y mi circunstancia, y si no 
la salvo a ella no me salvo yo». El 
nuevo localismo habrán de protago, 
nizarlo hombres que no se anden por 
las ramas de lo abstractamente uni
versal ni se d~erman bajo las piedras 
de los pegujales de su aldea. Gentes 
que comprendan que los hombres, 
como las plantas, no viven si no 
hunden sus raíces en una tierra, pero 
que tampoco crecen si no tien~n 
arriba, en lo alto, un cielo abierto 
que les traiga luz, agua, vientos. 

Adelantado mayor de este nue
vo localismo habría que nombrar a 
Juan Ramón Jiménez, que se llamó a 
sí mismo «El Andaluz Universal», y 
que ele".'.Q.._ a Moguer, su terruño, a 
rango mítlco de la poesía universal. 
Su libro más difundido y popular, 
«Platero y yo», tiene como verdade
ro protagonista a Moguer, el pueblo 
del poeta. 

Pero no se crea que reivindico el 

localismo -éste localismo de que 
hablo- sólo a efectos poéticos. Quien 
se preocupe de la degradación del · 
medio ambiente, por crear m,ievos 
puestos de trabajo, por la necesidad 
de crear asociaciones de consumido
res o por extender la medicina pre
ventiva,_ pongo por caso, deberá, en 
primer lugar pertrecharse de sólidos' 
conoci!Jlientos provenientes de la 
ciencia, y la ciencia es universal. 
Pero a renglón seguido, ¿Qué hará 
con estos conocimietnos? ¿Guardar
los en el ordénador de su memoria? 
¿No sería lo correcto y lo· benéfico 

. aplicarlos a su realidad más i~media
ta, a su circunstancia más próxima, o . 
sea, a su comunidad local?. 

Por supuesto que no estoy pi
diendo exlusividades ni limitaciones. 
Tal vez no se pueda ser un cantante 
de éxito si uno no fija su punto de 
residencia en Madrid. Y, desde lue
go, no se puede ser físico nuclear en 
Alcalá (de momento). Pero no todo . 
el mundo es físico nuclear o cantante 
superventas. La mayoría de los alca
lareños no tiene a su alcance solucio
nar los problemas de_la lluvia ácida o 
la tala de bosques, p.ero puede, en su 
propio pueblo, moverse para conse
guir o eliminar la contaminación o 
regenerar el pobre riachuelo que 
pasa bajo los puentes de la ciudad. 

Se comprende, pues, que el 
nuevo localismo que aquí se propug
na no se deleita an autocomplacen
cias más . o menos idílicas. Mucho 
menos e~ una confusión de perspec
tivas. No se pueden confundir las 
perspectivas, ni las medidas, ni los 
tamaños. Hay que saber distinguir lo · 
grande de lo pequeño. Lo universal 
de lo particular, y la gimansia de la 
magnesia. Claro que . uno c.ree 
también que hay que aprender a 
amar lo pequeño de la misma manera 
que a lo grande. O, dicho de otro 
modo, aprender a reconocer lo gran
de en lo pequeño y lo pequeño en lo 
grande. 

Por último, no quisiera yo pro
vocar el malentendido de que el 
contenido de este artículo pudiera 
resumirse bajo el añejo lema de 
«menosprecio de corte y alabanza de 
aldea». Porque nada más lejos de mi 
intención ni de mi gusto. Precisa
mente vivo en la ciudad en que vivo 
por su cercanía y relaciones con la 
urbe -y un día también corte- univer
sal y universitaria. -A estas alturas de 
la historia, sentirse obligado a elegir 
entre corte o aldea me parece un 
sofisma de lo más trasnochado. Ha
brá, supongo, quien haya elegido 
vivir en la aldea por huir de la 
modernidad y de sus riesgos, en 
busca de un -imposible paraíso perdi
do rustíco y bucólico. Habrá, no se 
me oculta, quien desprecie la aldea y 
sus aromas de excesivo ajo porque 
prefiera el _denso olor de la bulla 
anónima en los tugurios de la gran 
ciÚdad. Por mi parte , tengo bastante 
claro que uno está donde está, y a 
eso tiene que atenerse. Lo demás son 
gaitas. 

Enrique R. Baltanás 
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EDITORIAL 

De nuevo • • cr1s1s 
Por segunda vez en esta segunda Corporación Democrática, los 

socialistas que gobiernan nuestro Ayuntamiento han afrontado una crisis. 
Esta vez, el Alcalde Hermosín ha decidido cortar de forma tajante una 
situación en la Delegación de Policía Municipal, Tráfico y Transportes que 
desde hacía bastante tiempo había causado las protestas de ún buen número 
de ciudadanos. Y no es que Rafael Pérez haya llevado a cabo en su 
Delegación una gestión deplorable, sino que, simplemente, ha venido 
confundiendo de forma reiterada la necesaria autonomía en la dirección de 
su Delegación con la independencia y el aislamiento que no llevan a 
ninguna parte; ha equivocado en varias ocasiones lo que es imprimir al 

_ cuerpo de Polícia Municipal una seriedad y presencia ante la opinión 
pública con la inflexibilidad y la falta de tacto en el trato con la ciudadanía. 
Rafael Pérez se ha equivocado. 

Y quizá, aclarado esto, los e"ores no tengamos que seguir 
buscándolos muy lejos del propio grupo de concejales socialistas. Si se 
recuerda el conflicto de las multas de Tráfifo, la sorpresa mayúscula llega 
cuando, ahora que se sueltan los trapos sucios, se decubre que fue el propio 
Delegado de Policía Municipal el que ordenó la aplicación del nuevo 
cuadro de multas sin que se hubiesen cumplido todos los preceptos legales 
para ello. Por aquel entonces el alcalde no dudó en decir que se trataba de 
un simple «e"or administrativb». Manuel Hermosín, en aquellas fechas, 
no tuvo ningún tipo de trabas a la hora de descalificar en un medio de 
comunicación a un señor que había denunciado el caso por la única razón 
de que perteneciera a un grupo político distinto al suyo. 

En esto momentos, ocurre algo parecido. Se intenta hacer creer que no 
existe ningún tipo de crisis municipal; ni baches, ni remodelaciones. Nada 
de nada. La pretendida transparencia socialista en la gestión de las 
instituciones se ve a menudo mermada por acontecimientos como este. 
Rafael Pérez se ha equivocado. Y así.lo debería de comunicar el grupo de 
concejales socialistas en vez de seguir diciendo que se le ha cesado por 
desacato a una Comisión Municipal Permanente. 

Luego está lo del procedimiento seguido. De una forma que pone en 
cuestión la solidaridad entre los ediles socialistas, se convoca una reunión 
para analizar la Delegación de Tráfico, Transportes y Policía Municipal y 
para estudiar la decisión de cese del Delegado adoptada por el tilcalde, y no 
· se convoca a Rafael Pérez. Una situación dificil para el que sigue siendo 
concejal socialista. Porque, bueno, eso sí, días más tarde sí se le convocó 
para dar cuenta de su actitud ante el Comité Local del partido. Sin duda, 
ese procedimiento del que se puede <ksprender un preocupante miedo para 
afrontar plenamente /(Js conflictos, conduce a la «política del motorista» 
que lejos, muy lejos queda del dialogo. 

El dios de la lluvia 
llora sobre Alcalá 

He vuelto a pasear por la ribera 
del Guadaira, aprovechando la creci
da de estos días, para comtemplar de 
nuevo al río de nuestra infancia, tan 
distinto de esta cloaca fétida en que 
ha venido a parar. Paseando por el 
parque, las azudas, el Bosque, vien
do correr el agua ocre y ab_,mdante, 
he recordado las «Jornadas sobre la 
contaminación en el · Guadaira», así 
como el artículo, publicado en este 
períodico, de Juan Cano Vázquez 
sobre la posibilidad de un pantano 
que regule el caudal de nuestro río. 

¿Tiene arreglo el Guadaira? ¿O 
llegaremos un día a contar a nuestros 
nietos que por ese cauce vacio corrió 
una vez un ilustre afluente del Gua
dalquivir? ¿Fueron las Jornadas un 

(;O~ Mt18R-~ 
/10#/?A!JOJ 

f€ Pv~-PfY tnN"/Á,,e 
U#f:S?é' 
tl&Vo . 

cf.JI_ M ¡" MAíY0 

pretexto de la Junta para convi9ar a 
vino fino y langostinos a los pania
guados de siempre? ¿Caerá en el 
olvido y la indiferencia la propuesta 
de Juan Cano? ¿Nos daremos cuenta 
--se dará cuenta Alcalá-- del atenta
do ecológico que supone el lamenta
ble estado actual del Guadaira? ¿Es 
que aquí no hay «verdes» que pon
gan «colorados» a los responsables 
de tal desaguisado? Demasiadas pre
guntas a la vez. De momento, cons
tato que el río todavía no lo han 
arreglado los socialistas, sino las 
lluvias. Y es sólo un alivio del dios de 
la lluvia, que ha llorado sobre Alcalá 
más que otras veces. 

Gracián 

' 
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RETRATOS 

SOR CATALINA 
A veces pienso que fuí niño y 

por mis pensamientos vuelan palo
mas; blancas palomas de alas desple
gadas y palomas quietas de sol en la 
espadaña escondida. Palomas de alas 
de almidón limpias y estiradas cómo 
los picos de la luna. Palomas zurean
do amor en el borde de un estanque 
tan pequeño que sólo lo habitaban 
los minúsculos peces de colores con 
su nadar nervioso, picoteando las 
migas de pan· que le tirábamos los 
niños. 

A veces pienso en aquella clase 
larga, el bolario, las pizarras, María, 
el Catón y la tabla del nueve, la 
chasca, el pupitre y el cuarto de las 
ratas y en mi pensamiento caen 
copos de nieve blanca, cuentas de 
jazmín de un rosario que llevaban 
colgado a la cintura con las tijeras, 
bajo el delantal; bolas de algodón 
cómo los babis de aquellos niños que 
bebíamos en el patio en una jarra de 

aluminio y jugábamos a hacer tor
neos en la callejuela de las Beatas. 

Los sábados por la mañana Sor 
Catalina nos explicaba el Evangelio. 
Sacaba un libro grande del cajón de 
su mesa y nos preguntaba a toda la 
clase: ¿Cómo tienen que estar los 
niños en la explicación? A una sóla 
voz contestábamos: ¡¡Mudos!!, ce
rrábamos la boca, apretábamos los 
labios, cruzábamos los brazos y así 
escuchábamos la palabra de Dios 
explicada sencillamente en la lengua 
de los niños. 

Ahora, en el libro de mis pen
samientos, en la primera página de 
mi vida, ha quedado esa huella di su 
amor y su paciencia; los trazos firmes 
de la que nunca tuvo que levantar la 
voz para calmar aquella algarabía, 
las palabras que me enseñaron a 
nombrar todas las cosas !,menas · y 
bellas que Dios puso en mi camino; 
el Paraíso terrenal de mi inocencia 
con su ternura para corregirme, su 

sonrisa para felicitarme y su corazón 
para amarnos a todos. Por eso en el 
despertar de mis sueños, sin palomas 
ni nieve ,blanca, ya de vuelta por el 
camino de la vida, la veo pasar 
muchos días por la calle de La Mina, 
pequeñá y delicada, atareada de 
Dios, viviendo su aventura y me 
acuerdo de la parábola del hombre 
que encuentra un tesoro escondido y 
vende cuanto tiene para comprar esa 
tierra y ahora comprende cuanto vale 
ese campo de paz que es su vida 
entregada, y me parece que también 
nosotros a su paso, cómo cuando 
éramos niños, debernos cruzar los 
brazos, apretar los labios y quedar
nos callados un momento porque 
también ella misma, su vida por 
Alcalá y nuestros niños sigue siendo 
todavía la EXPLICACION DE 
DIOS EN NUESTRAS CALLES. 

LUIS ALAlRE 

1-2/8-2 

Una espinita clavada 

El 85, año 
Juventud. 

de la 
¿Y qué? 

El comienzo de este año, llamado de la Juventud, no ha podido ser 
más infame. Se prepára un concierto a nivel europeo, . donde por fín 
parece que empezarnos a tener cabida. España entera estará representada 
por Alaska y Dinararna, Loquillo y los Trogloditas y el grupo inglés UB40 
(ésta última inclusión aún no acabo de entenderla, porque, ¿qué hace un 
grupo inglés representando a España?). 

La Plaza de España del Parque de Maria Luisa es el lugar elegido 
para las actuaciones, con la particularidad de que ésta es la única 
actuación al aire libre. 

Hasta Sevilla se desplazan los músicos, decoradores, técnicos de 
sonido, de iluminación ... y hasta alguna unidad móvil de nuestra TV. El 
despliegue es alucinante. Inluso un grupo de pintores andaluces se 
encarga de maquillar el frontal del escenario. Todo está preparado pero, 
pero, pero ... en Sevilla llueve. -

Sin considerarme una erudita en Meteorología, creo que la lluvia en 
invierno es un fenómeno normal. (Aparte, claro, el Servicio Nacional de 
Meteorología atiende todas las consultas que se le formulen). 

Los músicos necesitan muchas horas de ensayos, han traído ·un 
enorme instrumental y lo tienen fyera a la intemperie. Las luces del 
esce__nario se han colocado. Y la lluvia continúa. Se buscan plásticos, tablas 
de madera pero el aparatoso montaje poco a poco se desmantela. 

De repente, deja de llover a las dos de la tarde. Quedan ocho horas 
para que comience la función pero la fiesta nunca se celebrará. Los 
organizadores deciden aparcar y bajarse con el motor en marcha. Se 

· supende el ágape y, no por falta de asistencia precisamente. A pesar de 
comunicar, a través de los medios de comunicación, que no habrá teatro 
esa noche, la Plaza de España, desde las nueve p.m., será la chica más 
asediada de todos los contornos pero no por eso se le bajarán los humos y 
suavizará su ceño. 

Rápidamente se torna una determinación: España emitirá unos 
videoclips (elija el término que más le apetezca) de los músicos que 
estaban anunciados. "' 

En Europa, todas las actuaciones serán en directo. Es lógico. ¿No 
dicen que juventud es sinónimo de espontaneidad, alegría, originalidad, 
euforia ... y muchos tópicos?; todo eso y.más había en la Plaza de España 
desde las 9 p.m. Y todo ¿para qué?. Para que (omitiré nombres) un señor 
nos diera multitud de' explicaciones: que si la lluvia, que si riesgo de 
quedar electrocutados. Pero todo se hizo de cara a Europa; a los 
asistentes al frustado festival ni media palabra. Llegarnos, escudriñarnos 
todos los rincones de la Plaza, gritarnos el engaño .. . y nada. Creo que 
merecimos algo más. La pantalla de TV que iba a conectar con Europa 
tarnpocó funcionó. Y todos nos preguntarnos ¿no estarnos preparados 
para un evento de esta categoría?. Es posible que Europa se canse de 
darnos oportunidades. El joven no puede hacer nada, sólo responder con 
su presencia y lo hizo. La Juventud fue la única que dió la cara esa noche. 

Dos semanas más tarde, en la Plaza de España, quedaban un amasijo 
de hierros que chorreaban agua de lluvia, de lágrimas ... que más da. 

María J. Gallardo 
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EL PARTIDO ANDALUCISTA 
REPLICA AL. ALCALDE 

Opinión sobre la Delegación 
-.Municipal de Enseñanza 

En relaci6n a la entrevista al sr. alcalde publicada en el número 32 y 
en la que el sr. Hermosin Navarro se permitía ciertas afirmaciones sobre 
la ideología .del Partido Andalucista, el comité local del P.A. se ve 
obligado a realizar las siguientes puntualizaciones: 

l. Consideramos un atrevimiento 
de mal gusto, solo . imputable a la 
igÓorancia, 'la afirmación hecha 
por el sr. alcaldt,! de que el Partido 
Andalucista carece de ideología. Si 
esa ignorancia es intencionada o 
no, es algo que el lector sacará en 
consecuencia despues de leer la 
mencionada entrevista, a través de 
la cual queda c,:laramente de mani
fiesto el talante, nivel cultural y 
doble personalidad de nuestra pri
mera autoridad, que cuando le 
conviene se define «alcalde,. y 
cuando no, «simple ciudadano». 

. 2. Creemos que antes de pronun
ciarse sobre la ideología de otros 
partidos, el sr. alcalde, ~mo mili
tante del PSOE, debiera reflexio
nar sobre la de su propio partido, a 
la que cabría calificar al menos de 
«metamoñósica... CreeIDOS que en 
el escandaloso cambió de actitud 
frente a la OTAN, el engaño de los 
800.000 puestos de trabajo prome
tidos, la defenestración del presi
dente Escuredo por sus, veleidades 
andalucistas, y el abandono de las 
tesis nacionalistas del PSOE· de 
Andalucía, entre otros temas, cual-

quier militante de ese partido en
contraría motivos más que sufi
cientes para cuestionarse muchas 
cosas y mantener la boca cerrada. 
3. La hora de las grandes mentiras 
ha terminado y el tiempo y el 
~lectorado se encargarán de poner 
a cada cual en su sitio. Las brutales 
campañas propagandísticas que 
han impedido hasta ahora que el 
mensaje del andalucismo sea reco
gido con nitidez por el pueblo 
andaluz, han terminado delatando 
a sus propios organizadores. El 
PSOE, que siempre fue en las 
cuestiones andaluzas a remolque 
de las iniciativas andalucistas (co
mo lo han reconocido públicamen
te algunos de sus dirigentes), se ha 
olvidado -una vez instalado en el 
poder- de todas sus promesas. Así, 
mientras que en el País V asco 
pacta con los nacionalistas conser
vadores, aquí en Andalucía margi
na al andalucismo progresista; y 
eso que en su día nos difamaron 
por haber pactado con UCD el 
desbloqueo del, proceso autóno
mico. 

4. Ya que el sr. alcalde se define 
como ,ferviente felipista, no estaría 
de másque aprovechara su posición 
para dar un toque de atención a 
esos andaluces que están dirigiendo . 
el país desde Madrid y se olvidan 
de su tierra. Desde que en el 
parlamento de Madrid no hay 
diputados andalucistas, ¿quién ha 
defendido los intereses de esta 
tierra y cuántas veces se ha habla
do de sus problemas?. 

Si despues de todo ello el sr. 
Hermosín Navarro sigue sin ver 
clara la ideología del Partido An
dalucista, es que necesita una más 
detallada explicación del tema, 
para lo cual tiene a su entera 
disposición a este comité local, 
que gustosamente se ofrece a darle 
clases de andalucismo a todos los 
niveles. Pero mucho nos tememos 

. que eso fuera perder su tiempo y 
el nuestro, porque los hechos 
demuestran que la preocupación 

· por Andalucía del partido al que el 
sr. alcalde pertenece, no ha ido 
más allá de añadirle una A a sus 
siglas con el objeto de confundir al 
electorado. 

El Comité Local del Partido Anda~ 
lucista. 

Considero que toda persona 
que anteponga Alcalá a personalis
mos o partidismos, tiene que sen
tirse muy satisfecha de nuestra 
Delegada Municipal de Enseñanza. 

En mi opinión, sus niveles de 
imaginación, idealismo, entusias
mo, vitalidad; entrega, dedicación 
y eficacia son insuperables y que
dan patentes en los imnumerables 
logros que su gestión va producien- . 
do a medida que el tiempo transcu
rre, sirvan como muestra estos 
ejemplos: 
--Construcciones aprobadas de tres 
nuevos centros de E.G.B. y dos 
paryularios · 
--Creación de un Gabinete Psico
pedagogico 
--Apertura de nuevos cent~¡ de 
Alfabetización 
--Creación de cursillos de peñec
cionamiento del profesorado 
--Creación de comedores escolares 
en zonas deprimidas 
--Intercambios internacionales pa
ra escolares de E.G.B. 
--Profesores de apoyo por zonas 
--Adjudicación de becas a E.G.B., 
B.U.P., F.P. y estudiantes univer
sitarios 
--Cursos de lnformatica, Cerámi
ca, Macramé y Video. 

Y un largo etc., además de 
mantener los servicios ya existen
tes, que comparativamente supe
ran con mucho a los de otra ciudad 
de sus mismas características. 

RESIDENCIAL EL ALGARROBO 

VIVIENDAS DE PROTECCION. OFICIAL {ALCALA DE GUAQAIRA) 

Todo esto le ha hecho acreedo
ra de un elevado prestigio en 
diversos organismos de la Adminis
tración. Yo tengo constancia de su 
elevado prestigio ante los Ayunta
mientos de Sevilla y Madrid, en la 
Consejería de Educación y en la 
Diputación Provincial. 

El único problema que tene
mos con la Delegada, es el peligro 
de que un día se deje convencer por 
las ofertas que se le hacen para 
puestos de mayor responsabilidad. 
Yo tengo constancia de que se le 
ofreció la Dirección General de 
Juventud de la Junta de Andalucía 
y de que actualmeóte se le reclama 
asesoramiento desde la Diputación 
Provincial. · 

Pero la ausencia de interés por 
una carrera política en esta Con-

- cejala y el amplio campo que su 
ima_ginación le ofrece para desaro
Uar sus actividadés en Alcalá serán 
motivos suficientes para que siga 
aquí hasta las próximas elecciones 
municipales. 

Yo soy uno más de sus ayudan
tes, dedicación que me enorgu
llece, , y tengo la esperanza de 
encontrar la fórmula que supere el 
compromiso que tiene con su fami
lia de abandonar el Ayuntamiento 
en las próximas elecciones. 

José Manzanera Gayón,.Secretario 
Sectorial de la A. local del PSOE. 

PISOS SIN ENTRADA 
MENSUALIDADES DESDE 10:000 PTAS. 

RESTO BANCO HIPOTECARIO EN 14 AÑOS 

* * * 
-¡LE -"HABLAMOS D~ COMPRA, 

ALPRISA 
C/. Concepción, 8 
(Calderón Poilce) 
Teléfono 707815 

NO ·D.E ARRENDAMIENTO! 
. ' 

* * * 
INFORMACION Y VENTA: 

AGENCIA INMOBILIARIA 
OROMANA 

La Plazuela, 6 
Teléfono 700223 
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Hasta un total de doce errores muestran sus Armas 

El escudo de Alcalá no cuin ple 
, las leyes heráldicas 

Todos los municipios españo
les tienen capacidad jurídica, con 
arreglo al artículo 121 de la Ley de 
Régimen Local, para adoptar o 
modificar sus escudos y emblemas 
mediante el procedimiento legal, 
que culmina en informe de la Real 
Academia de la Historia y orden de 
la Consejería de GobeQ!ación de la 
Junta de Andalucía. Son facultades 
que confiere el artículo unico del 
decreto 14/1984, de 128 de enero, 
en relación con la norma 3.1 de las 
aprobadas por el Real Decreto 
3.315/1983, de 20 de julio, de la 
Presidencia del Gobierno. 

Conociendo esta disposición, 
hablamos con don Joaquín Gonzá
lez Moreno, doctor en Historia, 
profesor de la Universidad de Sevi
lla y archivero de la fundación 
«Casa Ducal de Medinaceli», que 
ha sido la persona que ha actualiza
do la mayor parte de lÓs escudos de 
los Ayuntamientos de nuestra pro
vincia. Vamos a preguntarle sobre 
la problemática que encierran las 
piezas armeras del Ayuntamiento 
de Alcalá de Guadaira, recargadas 
a través de los siglos y que hoy 
ofrecen un barroco aspecto. 
--¿Cuántos errores manifiesta el 
actual escudo de Alcalá? 
Bueno, yo he contado doce. La 
Heráldica es una ciencia que ftja la 
forma de los blasones y las Armas 
actuales de Alcalá se saltan todas 
estas Reglas. 
--¿Puede decirse que nuestro actual 
escudo es el más proscrito de la 
provincia? 
Sin duda alguna. En errores ha 
batido todos los records. 
--Podría indicamos todos ellos? 
1.0 .-La forma del escudo es ovalada. 
Según Julio Atienza en su «Dicciona
rio Nobiliario Español», pag. 10, 
la forma ovalada es característico de 
las damas y yo creo que nuestro 
Ayuntamiento no abarca sólo a las 
señoras que viven en Alcalá. 
También se usa en el estamento 
eclesiástico la forma ovalada, que 
nada tiene que ver con el Municipio 
alcalareño. 
2.0 .-La Primera Ley Heráldica dice 
que: «Nunca debe ponerse en los 
escudos metal sobre metal, en cuar
teles yuxtapuestos».,No hay más que 
ver las Armas de Alcalá para divisar 
la plata sobre la plata, en sus dos 
cuartele:. 
3.0 .-En un sentido ecléctico, habría 

que considerar que ciertas piezas del 
escudo de Alcalá, como el de San 
Mateo, inadecuada desde el punto 
de vista heráldico, aunque tenga un 
fundamento histórico, tienen una 
tradició~ de dos siglos, por lo que no 
puede desaparecer. Antes al contra
rio en la reforma que se proyecta, 
mejor dicho en la actualización, se le 
coloca en un lugar de honor, presi
diendo la pirámide que forman el 
río, el puente y el castillo. 
4.0 .-0tro error importantísimo. El 
Rey de Armas que proyectó el 
escudo de Alcalá, confundió el casti
llo con la torre. Así aparece en 
nuestro escudo, que· más recuerda 
una de esas torres de la costa 
mediterránea, que han pasado coñ · 
justicia a sus · escudos. 
S.0 .-Bajo el puente de Alcalá se 
dibuja con titubeos el paso del río. 
No se ha cumplido la ley heráldica 
que ftja las ondas: tres azules y dos 
de plata, que simbolizan el Gua
daira. 
6.0 .-Las llaves que.campean en torno 
a la falsa torre están · con la clave 
hacia abajo. Heráldicamente esto 
significaría bastardía del castillo. 
Todo ello contr~dice la Historia de 
Andalucía, que dice que el baluarte 
alcalareño era la llave para entrar 

en Sevilla. Las llaves del escudo quE, 
se proyecta están copiadas del sello 
municipal de 1510, con el castillo y 
las llaves nobles con las claves hacia 
arriba. Véase el archivo municipal: 
Actas de Cabildo. 
7.0 .-La cartela que rodea al escudo, 
donde aparecen espigas y racimos 
de aceitunas están proscritas en 
Heráldica. 
8.0 .-Los colores usados en el escudo 
de Alcalá son· arbitrarios. 
9.0 .-El escudo en su coajunto no 
cumple la Ley Heráldica, donde dice 
que las armas deben ser: breves, 
expresivas y peculiares. 
10.0 .-La corona que timbra el escu
do de Alcalá no es la borbónica, es 
decir, no es Contitucional. 
11.0 .-Un muro almenado y sobre el 
mismo una torre, no expresa un 
.castillo. 
12.0 .-El puente debe estar sobre el 
río, indicando que se trata de un 
cauce fluvial. Presentarlo como ac
tualmente se ofrece es indicar que el 
mar pasa por Alcalá de Guadaira. 

Pues muchas gracias, profesor. 
Esperemos que pronto se corrijan 
estos fallos. 

S.A. 
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Cartas al Director 

A los amigos alcalareños 
de la comunidad 

«La Poudriere» De Bruselas 
Hemos de reiteramos con estos fraternales amigos de la Comuna de Ja 

Poudriere devolviéndole los saludos cariñosos que nos enviaran en las 
navidades desde esa comunitaria ciudad de Bruxelles, la que posee «l'Hotel dé 
Ville plus joli du monde» y unos Reyes tan vinculados a España como 
Balduino y Fabiola. Ellos sienten la nostalgia de nuestra España, así ' 
igualmente de esta Alcalá la patria chica, que hasta el legendario poeta 
Gutiérrez de Alba nos enviara ·al final del siglo pasado cuando estuviera 
exilado en Colombia. un sentido poema lleno de amor y ternura, ( «A mi 
pueblo natal Alcalá de Guadaira»). -

No importa el título de la 
Comuna ( «El Polvorín») alber
gando en su seno componentes 
de diferentes razas e ideologías, 
lenguas y colores sin ninguna 
discriminación, en estos 
tiempos que vivimos de inesta
bilidad económica y de preocu
paciones por un rearme de mie
do entre dos potencias que se 
temen y dedican incalculables 
cantidades a las armas, en vez 
de dedicarlas a extinguir el 
hambre de muchos seres huma
nos y promocionar la cultura de 
los pueblos. 

Estos generosos alcalare
ños y alcalareñas los que aún 
nos recuerdan aquellos años flo
recientes de nuestra Alcalá, su
geriéndonos · una reconversión 
industrial que pudiera paliar en 
parte la estadística del paro, 
aunque la panadería y los alma
cenes de aceituna se traslada
ran a otros lugares de forma 
irreversible, por torpeza quizás 
de obreros y patronos, como 
tampoco supimos conservar 
nuestra línea de ferrocarril que 

· pudiera haberse convertido en 
un tren eléctrico. 

La batalla de Alcalá no de
bemos perderla a pesar de que 
se haya esfumado de nuestras 
calles ese agradable olor a pan 
que emanaba de sus hornos y 
que nos caracterizaba como 
pueblo panadero, que recibiera 
a sus clientes sevillanos obse
quiandoles en sus hogares. 

Creo que algunos de voso
tros recordareis nuestra carre
tera que nos unia a la capital 
poblada de arboles que durante 
el verano nos diera frescor, y 
saciáramos la sed en el riachue
lo de la «Hacienda Dolores» 
antes que llegaramos a mitad 

VIDEO CLUB 
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del camino en donde estableci
dos unos polvorines militares, 
se produjera en aquella época 
una explosión en sus pabe
llones. 

La historia de nuestro pue
blo hoy una gran ciudad, no 
agoniza si vaivando los veneros 
y resucitando las tradiciones 
autóctonas sin desaliento y 
contribuyendo con nuestra co
laboración sacrificandonos un 
poco, las sostenemos, así como 
este joven períodico «Alcalá Se
manal,., siguiendo una línea in
dependiente que al menos po
deis leerlo vosotros en esa Bel-.,. 
gica pequeñita democrática y 
laboriosa, que estoicamente ha 
sufrido los horrores de dos 
guerras. 

Y aquí vivimos como voso
tros en esa Comuna con la 
imprescindible convivencia, 
que los españoles los que olvi
dando fantasmas inestabiliza
dores, hemos de ir caminando 
sin vanas contiendas y con bue
nas relaciones con todos aque
llos países que nos admiran y 
nos respetan. 

!Bonita felicitación la que 
nos enviais residentes en ese 
país también como Alcalá hos
pitalario, del que conservais el 
sabor del buen pan, el aroma de 
sus pinos y el grato recuerdo de 
cuando paseábais por estas ca
lles despejadas de coches y la 
Plaza del Duque en los dias 
festivos, con la plena alegría de 
una juventud que no ha de 
desprenderse de esa antorcha 
de paz y convivencia en contac
to permanente de naciones li
bres! i.A revoir!. 

F- José GJUHIMI 

VIDEO 2000 - VHS y BETA 

C/. SILOS, 15 
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Rafael Pérez rompe el silencio a la semana de . su cese 

«Nunca he tenido el respaldo del alcalde 
Rafael Pérez, tres años de militancia en el PSOE, todavía no se ve en el ojo 

dd huracán. «Yo no me considero político, soy un trabajador, un currante 
nato». ~ . le ·ha sorprendido con un cese fulminante en la Delegación de 
Policía Municipal, Tráfico y Tramportes que venía dirigiendo. Rafael Pérez, 
que no deja de recordar que sus cincuenta y seis años le han confirmado aquel 
rdrin de que más sabe el diablo por viejo que por diablo, contesta de forma 
cadundente a mis planteamientos. No lo piensa. demasiado, ha meditado 
bastantes horas sobre lo que tiene que decir en estos momentos. 

Sr. P&e:z ¿Por qué cree que lo han 
asado? 
-Según el alcalde, según la versión 
oficial, porque no he aceptado los 
aaserdos de una permanente. 
Sonríe usted, señor Pérez •.• 
-Bueno sí ••. sonrío pero, esas son las 
razonei; que se han esgrimido para 
eesanne fulminantemente. 
Usltd r;,igue siendo concejal y socia
lillla 
-Efectivamente. Continúo siendo 
socialista y concejal y seguiré siendo, 
por lo menos, concejal. 
Se siente abandonado, traicionado •.• 
-Tanto como traicionado no. Yo 
nunca be tenido. el resp~do del 
alcalde. Eso está claro. ¿Razones?, 
pues no las sé. Porque este hombre 
con sus múltiples quehaceres políti
()OIS no me ha atendido todo lo que yo 
creo que debería haberlo hecho. 
~ bao planteado o sugerido que 
dimita como mncejal? 
-Sí, en la reunión del pasado martes 
del C.omité Local de la Agrupación 
Socialista. Allí me plantearon de una 
forma un tanto sutil, con muchos 
peñfraseos, que debería de dar paso 

al siguiente compañero en la lista 
electoral. Es decir, a Rafael Muñoz 
Muñoz, actual Secretario Local de la 
UGT y Secretario de Organización 
de nuestra Agrupación. 
Señor Pérez, ¿Ha tenido algo que ver 
en so cese la ciudadanía? , 
--Bueno hay que tener en cuenta que 
las Delegaciones de Tráfico, Policía 
Municipal y Transportes son muy 
confli_s.tivas por varias razones. 
Transportes abarca los servicios ur
banos e interurbanos que son difici
les y tambien a los taxistas que es un 
asunto bastante conflictivo. Luego el 
tema de Tráfico, pues ya se sabe. 
Nunca se señaliza a gusto de todos. Y 
la Policía Municipal, por supuesto, es 
enormemente conflictiva. La Policía 
Local tiene unos cometidos muy 
especialeJi que son casi S!empre desa
gradables de acometer. 

Por otra parte, todo esto origina 
protestas. En el interior de la Comi
saría hemos discutido este tema nu
merosas veces por personas que han 
llegado reclamando o protestando 
por algún asunto. Pero, vamos, 
tampoco hay que concederle dema-

siada credibilidad a todas Jm;' acusa
ciones. 
¿Le gustaría ocupar alguna otra dele
gación municipal?. 
--No, ninguna. 
¿Porqué, señor Pérez?. 
--Muy sencillo. Porque yo en mi 
conciencia he puesto· toda mi buena 
fé, toda mi honestidad al servicio de 
mis Delegaciones. En consecuencia, 
yo me siento injustamente desplaza
do. En esto quiero hacer el hincapié 
posible. Pienso que el ,~lcalde .en este 
caso ha actuado de una forma preci-

pitada, lo cual me sorprende en la 
persona de Manuel Hermosín al que 
yo considero recapacitador y pre
visor. 
Pero le han ofrecido o rumoreado 
alguna que podría ocupar ... 
--Bueno, el alcalde me comunicó de 
una· forma velada que me tomara 
unas vacaciones hasta que se disipase 
todo este conflicto, pero otros com
pañeros me han hablado directamen
te de la necesidad de que yo dimita 
como concejal para ceder así mi 
puesto a otros compañeros. 

Rafael Pérez, historia de un cese a:r;i unciado 

Javier Caraballo 

El pasado sábado día 19, tal y como ya avanzó este períodico, se 
amlirmaba el cese de Rafael Pérez Rniz como Delegado de Policía Municipal 
y T"6co del Ayuntamiento de Alcalá. Un cese propQesto por el propio 
Akalde Hermosín ·Y que obtuvo el unánime apoyo de todos los ediles 
wc:iaJmas en una reunión extraordinaria -la-del sábado- a la que no fue 
iamado el delegado c:esante, Rafael Pérez. 

Una historia que ha abier
to de pleno la polémica muni
cipal en este reciente 85 pero 
que encuentra sus últimas cau
sas bastante antes. 

Por una parte hay que si
tuarse meses atrás del pasado 
año cuando un jóven presenta 
en este períodico una queja 
sobre la Policía Municipal. 
Tras la denuncia, publicada en 
la sección de «Cartas al Direc
tor», el Delegado de P. Munici
pal, Rafael Pérez, actúa de una 
forma bastante peculiar provo
cando las iras de numerosos 
miembros de la Agrupación. 
Socialista de Alcalá y de deter
minados concejales socialis
tas. Al parecer, Rafael Pérez, al 
tener noticia de la denuncia, 
envió al domicilio del citado 
joven una pareja de policías 
municipales con la intención 
de q~ se personase con toda 
brevedad en la Comisaría para 
aclarar los hechos. Esta actua-

ción de Rafael Pérez, supuso 
ya un primer paso en toda una 
secuencia de descontentos. U
nos descontentos que toma
rían cuerpo de forma muy es
pecial en la reunión anual del 
grupo de concejales socialistas 
con el Comit.é Local del parti
do en lo que se ha dado en 
llamar «Congresillo de . Con
cejales». Como recordarán, en 
aquella reunión todos los res
ponsables de las Delegaciones 
ponían sus cartas sobre la me
sa ante la crítica, positiva o 
negativa, del resto de asisten
tes. Fué precisamente la Dele
gación de Policía Municipal 
una de las que recibió mayores 
protestas junto a Cultura, De
portes y Medio Ambiente. Se 
h;iblaba ya de la creciente pre
sión ciudadana por las actua
ciones de la Policía Municipal. 

Con todo, y aunque Rafael 
Pérez siempre había encontra
do en sus conflictos el respaldo 
del Alcalde Hermosín, la situa-

ción ya crispada se recrudece 
con la conocida polémica del 
cobro indebido de multas con 
un incremento aún no publica
do en el Boletín Oficial de la 
Provincia. En aquella ocasión, 
y según fuentes municipales, 
fue el propio Rafael Pérez el 
que, por su cuenta y riesgo, 
ordenó al equipo de Policías 
Municipales que aplicaran el 
nuevo cuadro de multas. Una 
acción que levantó la polémica 
en toda la ciudad y que obligó 
al equipo de gobierno de Ma
nuel Hermosín a reconocer pú
blicamente que babia procedi
do de forma incorrecta. De 
nuevo, el alcalde actúa como 
protector (quizá temiendo una 
nueva crisis municipal tras la 
organizada por la dimisión de 
Francisca Ollas Ferrera, anti
gua Delegada de Educación y 
esposa del ex-alcalde Felix J. 
Montero) y se hace saber a la 
opinión pública que todo se ha 
debido a «un error administra
tivo». 
_ Todos estos hechos se van 

acumulando y comienza 1.985 
- con nuevas secuencias que. a
portar a esta película. Por un 
lado, en una reunión de delega
dos de la Unión General de 
Trabajadores de nuestra ciu
dad, en la que, entre otros 
puntos, se analiza la situación 

municipal, se llega al acuerdo 
de trasladar al alcalde de la 
Corporación el descontento de 
los Delegados pQr derroteros 
seguidos por la Policía Munici
pal alcalareña. Esta protesta, 
que ~e hizo llegar a Manuel 
Hermosín de forma verbal, nos 

- pone en contacto con las decla
raciones del alcalde a este pe
riodico en las que manifestaba 
que «el tema de tráfico me está 
dando muchos quebraderos de 
cabeza». Esta declaración, 
considerada en muchos am
bientes como la primera desca
lificación pública del Alcalde a 
Rafael Pérez, se constituye en 
antesala de una reunión entre 
ambos un dia antes de la Comi
sión Municipal Permanente 
que aprobaría el definitivo iti
nerario de la línea Alcalá-Val
me. En esa reunión del martes 
15 de Enero se llega a un 
acuerdo tácito que posterior
mente llevaría el Alcalde a la 
Permanente Municipal y por el 
que la línea de autobuses ten
dría una sola parada ubicada 
en la plaza del Duque. La Com
isión del miércoles 16, con a-
plastante mayoría socialista, 
no aprueba el itinerario pro
puesto por Rafael Pérez y se 
diseña otro diferente. Ante tal 
decisión, Rafael Pérez, todavía 

¿Cree que su cese va a ocasionar 
algún tipo de crisis o enfrentamiento 
en el Seno del grupo municipal .ocia
lista?. 
--No, estoy convencido de que no. 
Otra cosa será que se se produzcan 
fricciones. Y o dentro de la Corpora
ción tengo bastantes amigos. Amigos 
que no lo habían sido antes. 
Margarita Gutiérrez, Delegada de 
Bienestar Social y Secretaria Local de 
la Agrupación socialista de Alcalá, ha 
.estado enfrentada a usted de forma 
más o menos pública. ¿Qué me dice?. 
--Margarita Gutiérrez es mi oposito
ra número uno. 
¿ Cree que ha influido al parecer esta 
señora en la decisión del alcalde a la 
hora de cesarle?. 
--Pudiera ser. En lo sucesivo quiero, 
si me lo publicais, dar a conocer una 
serie de artículos en Jos que me 
gustaría desentrañar las motivacio
nes que han originado mi cese. 
¿A quién _propondría usted para que 
ocupase el cargo que deja?. 
--La única persona capaz de llevar 
'ese cargo adelante es Rafael Pérez. 
Sin querer subestimar a ningún com
pañero, me gustaría decir que no hay 
nadie que tenga esa cierta.garra que 
es necesaria para bregar con la 
Policía Municipal. 
¿No teme usted que con estas declara
ciones pueda llegar usted al Comité 
de Conflictos de su partido?. 
--No, porque es lo que siente mi 
corazón. 
¿No teme verse en breve como Grupo 
Mixto en el Ayuntamiento?. 
--No tendría ningún inconveniente. 
No digo ni con mucho ni con poco 
gusto. Sencillamente, no tengo in
conveniente. 

J.C. 

concejal, muestra abiertamen
te su disconformidad y, en nO: 
ta manuscrita ·al alcalde, le 
hace saber su intención de no 
acudir a una reunión prevista 
con la empresa de autobuses 
«Los Amarillos» concesionaria 
de la línea Alcalá-Valme. Esta 
actitud, hace que de forma 
inmediata, tras consulta con el 
partido, el alcalde Hermosín 
envíe una misiva al delegado 
de Transportes, Tráfico y Poli
cía Municipal, suspendiondolo 
en sus funciones. Una decisión 
que, cómo se decía al principio, 
ratificó y apoyó de forma uná
nime el grupo de Concejales 
rncialistas. 
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Entró ganando 75 pesetas al año ... 

LA CIUDAD 

Acuden tres 
compromisarios 
alcalareños 

El dos de Febrero 
comienza· el 
Congreso 
Regional de 
Nuevas 
Generaciones 
de A.P. 

J oaquina B·arrachina, toda u:na 
vida en el Ayuntallltento 

Los días dos y tres de Febre
ro son los finalmente elegidos 
por los jóvenes aliancistas anda
luces para la celebración del 
Congreso Regional de Nuevas 
Generaciones. La reunión con
gresual de los jóvenes conserva
dores, que se celebrará en un 
céntrico hotel-sevillano, irá mar
cada por los parámetros de «uni
ficación ideológica de las Nuevas 
Generaciones de toda Andalu
cía», según ha declarado a esta 
redacción el dirigente de N. G. 
de Alcalá, Curro Rodríguez. 

Muchos alcalareños se habrán topado con ella en el Ayuntamiento. 
Muchos otros habrán resueltos sus problemas en la Casa Consistorial gracias a 
los buenos oficios de esta mujer. Para quienes no la conocen, se tratará de una 
jubilada más pero para la inmensa mayoría de los alcalareños se trata de 
Joaquina Barrachina, «Joaquina» para todos, toda una institución dentro de la 
Administración municipal. 

Desde que en 1932, con dieciseis 
años entrase en la Casa Consistorial, 
no se ha separado de ella hasta que 
intervino la Ley de la Función Públi
ca, instrumento decisivo para su 
jubilación. 
«La señora Joaquina quiere del 
Ayuntamiento hasta el edificio por
que todo lo ha hecho en él: sus 
estrenos, sus alegrias, sus diversiones 
•.. han estado en él». 

Su madre, agobiada por los 
problemas económicos, la animó a 
estudiar Comercio en Sevilla. Su 
sobresaliente en Taquimecanografía 
fue decisivo para que el alcalde, José 
Granado Morón, la incluyera en el 
Ayuntamiento como meritoria, co
brando 75 pesetas al año. Al siguien-

te año, en 1933, pasó a ser temporera 
con lo que su sueldo aumentó .a siete 
pesetas diarias. Una vez instalada en 
lo que sería su casa durante cincuen
ta y tres años, ganó la plaza· de 
Oficial de tercera, en la escala técni
ca, y en ella permanecería hasta su 
jubilación. 

Desde entonces, Joaquina Ba
rrachina pasa el tiempo en la casa, 
charla con. sus vecinas a la hora del 
café y muy de vez en cuando .. . «me 
voy a dar una vueltecita por el 
Ayuntamiento porque es una casa que 
me pertenece, algo mío.» Está muy 
bien de salud pero ya no es lo mismo, 
hace tiempo que cumplió los dieciseis 
y no tiene ganas de salir de compras, 

ni de visitar a los amigos sino que la 
visiten. 
«Han sido tantos los años pasados en 
el Ayuntamiento que el cuerpo me 
tira hacia allí ... » 
Encontramos a· Joaquina al llegar a 
su casa haciendo solitarios y charlan
do. Nuestra intención no era una 
entrevista sino pedirle algunos datos 
sobre su vida, sobre su trabajo. Ella 
tendría tantas cosas que contamos 
que l}emos querido dejarlo para otro 
momento. La encontramos charlan
do y la dejamos charlando porque lo 
que no ha podido quitarle la jubila
'i:ión son sus enormes ganas de vivir y 
ahora, más que nunca, utiliza su voz 
para volver a vivir, a través de lo que 
cuenta. 

Personas como Joaquina nunca 
se van definitivamente. Por eso su 
adios en el Ayuntamiento es de 
mentirijilla. Ella siempre estará allí. 
Gracias, Joaquina. 

María J. Gallardo 

Tres serán los compromisa
rios que, por Alcalá, acudirán a 
este congreso que, globalmente, 
aglutinará a ciento quince 
miembros de Nuevas Generacio
nes. «Nuestro trabajo hasta el 
momento de cara al congreso, -· 
ha manifestado Curro Rodrí
guez--ha consisfüJo en la partici- , 
pación en la- ~onfección de las 
ponencias que se van a debatir en 
Sevilla». Los militantes de N.G . 
de Alcalá que acudirán como 
compromisarios _son, amén del 

. ya citado Curro Rodríguez, Ce
sar Rubio Pérez y Antonio Mo
rales Rodríguez. 

J.C. 
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LA PROVINCIA 

Constan tina 
contará 

proximamente con 
un dispensario de 

Salud Mental 
La Diputación Provincial pondrá 

proximamente en funcionamiento un 
dispensario de Salud Mental en la 
localidad sevillana de Constantina para 
atender los problemas de lcis enfermos 
psiquiátricos de la Sierra Norte. 

Con esta iniciativa se evitarán los 
desplazamientos e internamientos inne
cesarios en el Hospital Psiquiátrico de 
Miraflores, objetivo que se engloba 
dentro de la política de Reforma Psi
quiátrica emprendida por la Corpora
ción Provincial. 

La decisión política de crear este 
dispensario se tomo tras la visita reaiiza
da recientemente por el diputado rys
ponsable del Area de Sanidad y Servi
cios Sociales del Organismo Provincial, 
Alfredo Sánchez Monteseirín. 

El dispensario de Salud Mental se 
ubicará en -l_os locales del ambulatorio de 
la Seguridad Social por un acuerdo 
éstablecido con la Dirección Provin~ial 
de R.A.S.S.A (Red de Ambulatorios de 
la Seguridad Social de Andalucía). 

Pleno de 
la Diputación 
Dentro de los asuntos presentados 

por el Area Técnica, se aprobó el plan 
adicional al Plan Provincial de Obras y 
Servicios 1984 por un importe total de 
77.500.000 pesetas, financiado por el 
Estado con 31 millones y por la Diputa
ción con 46.500.000 pesetas, así como el 
plan adicional al de Comarca de Acción 
Especial de la Sierra Norte, con una 
cuantía de 45.750.000 pesetas, de los 
que 18 milones son aportados por el 
Estado y 27 millones por el Banco de 
Crédito -Local.' También se ba procedido 
a la aprobación unánime del punto 10 
del orden del día correspondiente al 
Area de Educación, por el que se crea el 
Centro Asociado de la Universidad de 
Educación a Distancia en Sevilla. Por 
último, y dentro del Area de Cultura, se 
ha designado al Jurado Calificador del 
premio Concurso de Monografías Ar
chivo Hispalense 1984. 

¿A QUE ESPERAS PARA SUSCRIBIRTE 
A ALCAlA/SEMANAL 

RELLENA AHORA MISMO EL BOLE
TI N DE SUSCRIPCION Y.. CADA 
VIERNES EL PERIODICO FRESQUITO 
POR DEBAJO DE LA PUERTA. CON 
TODAS ' LAS NOTICIAS QUE DEBES 
CONOCER. SUSCRIBETE. YA SOMOS 
MUCHOS. TU NO DEBES FALTAR. 

CONDUCTOR POR SU 
SEGURIDAD Y LA DE 
LOS DEMAS RESPETE 
LOS LIMITES DE -
VELOCIDAD . 

ES UN CONSEJO DE 

Auto Escuela Ntra. 
Sra. del Aguila 

C/. San Sebastiá , 19 
TFNO.: 702321 
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José García Guillén, empresario alcalareño: 

-
« Ser-. ein presario es hacer Inalabarisinos » 

Lo que en principio iba previsto que fuera una entrevista, se convirtió en 
uná charla que duró casi tres horas. Durante este tiempo, pudimos observar el 
punto de vista de un empresario alcalareño que tiene mucho que decir del 
mundo empresarial de nuestra región. 

José García Guillén, tiene so
bre los cuarenta años, quince de 
ellos como empresario y cuando 
se tiene la oportunidad de ha
blar con él, deja bastante claro 
el amor al trabajo que realiza: 
«Casi nunca funciona la economía 
como debiera, pero comprar y vender 
lo sabe hacer todo el mundo, además, 
se siente uno muy satisfecho cuando 
algo de tu (rabajo sale hacia adelan
te». Del tiempo que lleva como 
empresario tiene infinidad de cosas 
que contar, fracasos y exitos. Su 
postura como hombre de empresa 
actual es clara y tajante: «Aquí uno 
de los problemas principales con el 
que se enfrenta cualquier empresario, 
es la normalización del mercado. Hay 
que,estandarizar, tener una serie de 
medidas de uso común, con ello los 

. costos se abaratarían y al final todos 
saldríamos ganando, además, este 
será un problema que nos encontrare
mos al entrar en la CEE ya que en 
Europa todo, absolutamente todo, 
está estandarizado,.. No le preocupa 
demasiado la entrada en el mercado 
común a nivel personal, pero como 
empresario andaluz, siente un poco 
de temor: «La verdad es que no 
estamos preparados para entrar en la 
CEE y mucho me temo, que tampoco 
queremos prepararnos. No se están 
cambiando los antiguos sistemas de 

trabajo, para adaptarlos a los nuevos 
mercados que se nos pueden ofrecer,.. 

- Así se expresa este hombre para 
el cual no es de locos iniciar cual
quier actividad empresarial en los 
tiempos que corren: «Hay un montón 
de cosas por hacer y yo no definiría al 
empresario que, se inicia en estos 
tiempos como un loco, un poco mala
barista sí hay que ser. Jugar con los 
bolos y que no se te caigan porque si 
se caen, la labor que te precede no te 
sirve para nada, porque en el mundo 
empresarial solo se mira el momento 
en el que te mueves». El momento en 
que se mueve García Guillén, em
presario, no es demasiado malo pero 
reconoce que lo tuvo bastante difícil 
al empezar: «Uno de los handicap 
más importantes con el que se en
cuentra cualquier empresario anda
luz es que en Andalucía existen pocas 
empresas que se dediquen a la fabri
cación de útiles, imprescindibles para 
iniciar cualquier actividad, las ma
quinari~ hay que buscarlas por regla 
general fuera y claro, existen muchas 
y muy buenas pero encarecen en 
sobremanera los presupuestos. No 
todo el mundo posee al empezar el 
dinero que éstas valen». Aún así, 
reconoce que iniciar cualquier activi
dad empresarial hoy por hoy es 
arriesgado y sobre la situación tiene 
una manera peculiar de ver las cosas 
«la culpa de la situación actual, no es 
de nadie en concreto, la tenemos 

todos Gobierno, trabajadores y em
presarios. La solución para arreglar 
este desaguisado no vendrá como el 
maná. Se están dando muchas fómu
las para arreglar un poco esto, pero 
creo que no van por ese camino los 
tiros; una de estas soluciones es la 
creación de cooperativas y yo creo 
que siendo la fórmula ideal es utópica 
y por tanto, irrealizable; no tenemos 
mentalidad para aceptar lo que signi
fica cooperativas, con ellas lo único 
que se consigue es parchear la situa
ción y esto, tarde o temprano, lo 
vamos a comprobar. Y o la única 

manera que veo de salir de esta 
situación es dandole paso a la iniciati-· 
va privada, hacer cuentas y buscar 
mercado por debajo de las piedras,.. 
Buscar mercado, una constante que 
se irá repitiendo a lo largo de la 
entrevista y es que este hombre sabe 

. por _ experiencia que no es posible 
hoy por hoy sentarse en su despacho 
y esperar a los clientes ... «te lo decía 
antes, que la culpa la tenemos todos; 
es increíble que las camaras de com
ercio no funcionen como debieran, 
que no tengan actualizadas las listas 
de personas necesarias para introdu-

cir tus productos, debido a esto, el 
empresario no se puede sentar tran
quilamente y llevar su empresa, dedi
candole el tiempo que ésta requiere y 
todo junto va en detrimento de la 
misma». Habla de fórmulas que no 
son mágicas: <!.Uno de los principals 
objetivos que tenemos que lograr los 
empresarios andaluces es la ~reación 
de una feria de muestras en condicio
nes, donde se pueda mostrar al resto 
de España los productos andaluces. 
Las que existen, sólo sirven para que 
las Marías le den una vueltecita a sus 
hijos,.. 

Y hblando de certámenes, sabe 
que el 92 ya está aquí y con él la 
Exposición Universal: «Mira, esto es 
un sueño que todavía no se ha hecho 
realiilad, pero yo tengo mucha ilusión 
en ella, puede ser, si se organiza bien, 
el lanzamiento definitivo de la econo
mía andaluza, tan desconocida por 
todos,.. Ilusión, ésta posiblemente . 
sea la palabra clave para comprender 
la mentalidad de este empresario, 
que al igual que otros no se asusta 
por nada, «si todo está bien organiza
do es ridículo tener miedo a lanzarte, 
.existe un montón de cosas por hacer y 
no hay que asustarse por nada». Al 
final, hablamos de su familia, del 
poco tiempo que dispone para estar 
con ella, de temas intrascendentes 
que para lo único que sirven es para 
que éste que escribe, conozca un 
poco más al hombre que tiene en
frente, ,aún hay tiempo para que 
resuma su manera de ver las cosas y 
con una frase dé por finalizada la 
charla: «Lo único que tengo que decir 
es que existen muchas cosas por hacer 
y que se anime cualquiera, porque 
esto de ser empresario no es dificil 
cuando uno siente interés por lo suyo; 
no es un camino de rosas pero 
siempre tiene su compensación perso
nal y eso es muy importante,.. 

Paco G. Cordero 
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Proeza del Alcalá en Gibraleón (1-Í) 

¿Se reacciona? 
Pocos pensaban, trás los últimos resultados fuera de casa, que se 

iba a puntuar en el difícil campo del Olont C.F. Y resulta que se 
consiguió un empate muy justo, jugando como solía hacerlo al 
principio de la liga, donde aunque se perdía por la mínima se jugaba 
bastante ordenado. Y, además, bien. 

Y así lo hizo en Gibraleón, 
con orden y disciplina. Fué una 
lucha trepidante; con un trabajo 
incansable, no dando un balón 
por perdido. Estas fueron las 
armas para obtener este valioso 
empate. El Alcalá dominó el 
partido, jugando con cinco,.cen
trocampistas, una firme y reso1 
lutiva defensa y en el ataque, un 
Bellido que se «rompió» y dió 
trabajo. a la defensa local. 

El marcaje de Nico sobre 
Lapi, el jugador local más peli
groso, fue clave. No le dejó 
tocar la bola, salvo en el gol. El 
Olont, sorprendido, nunca logró 
superar el juego de contención 
alcalareño. No lograron sus 
hombres trenzar apenas jugadas 
y terminó poniéndose nervioso. 

En definitiva, resultado justo, 
en un encuentro donde el Alcalá 
hizo su partido y todos cumplie
ron bien su cometido. 

Datos del partido: 

Resultado: Olont C.F. 1 (Lapi); 

C.D. Alcalá 1 (Navarro). 

Olont: Juanjo; Salvador, Sebas

tian, Pedro, Manolo; Morcillo, 

Osear, Julio (Aguilar); Lapi, 

Perol y Redolosi (J. Mari). 

C.D. Alcalá: Caballero; Funes, 

Linares, Medina, Nicó; Olive

ros, Navarro, Jesús (Jaime), Pe
ña, Benitez; y Bellido (Niño). 

Arbitro: El jerezano, Carlos 
Castilla. Impecable. Estuvo muy 
valiente en sus decisiones. Ex

pulsó a Linares por doble amo
nestación y amonestó al local 
Salvador. 

Incidencias: Campo Polideporti

vo Municipal, de · Gibraleón. 
Partido adelantado al sábado, 
en tarde muy fría, terreno de 

albero, muy mojado. Mucho 
público y comportamiento co

rrecto y deportivo. 

Mario Rodríguez 
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El jugador número 12 
será decisivo ... 

Y él domingo ... ¡ ¡La 
Palma, otra vez! ! 

En una semana se enfrentarán 
dos veces. Como ya todos uds. 
sabrán, el final del polémico partido 
La Palma-Alcalá que tuvo que repe
tirse por alineación indebida, tuvo 
lugar el pasado día 24, en Sanlucar 
La Mayor. El resultado fue de 4-1, a 
favor de los del Condado. El equipo 
de Paco Telechía es uno de los 
mejores del grupo. Forman un buen 
bloque y tiene jugadores de gran 
calidad, como es el caso del veterano 
LLanos , Boita, etc,. El Alcalá, una 
vez más pedimos apoyo desde estas 
páginas, debe estar arropado por el 
público. Por encima de los persona
lismos, debe la afición alcalareña 
apoyar a los que salten al terreno de 
juego, porque és el Alcalá lo que 
importa. Pasar el escollo que repre
sentan los onubenses significaría dar 
un paso importante de cara a un 
futuro tranquilizador. El fabuloso 

· empate frente. al Olont hace menos 
trágico el desenlace del partido pró
ximo pero, no obstante, conviene 
amarrar los puntos de casa, habida 
cuenta de que no hay mucha diferen
da con los equipos que ocupan 
puestos de descenso. El domingo, 
repito, viene un gran equipo, el 
jugador número doce puede y.debe 
resultar decisivo. En los momentos 
dificiles es cuando afición y equipo 

t 

CLASIFICACION 
o l!q1lipa A J G E p y e p 

1 BollullmC.Y. - - ·· 1 22 14 3492133 
2 U.O.Pila& ___ 2 22 13 4301531 
JLaPaJma __ 3 22 13 4 5482030 
t C.D.Ayamonte_ t 22 11 5 6 tQ 34 2'I 
5 C.D.5anJoa! ____ 6 22 13 1 &38362'1 
& OlootC.F. ___ 5 22 10 6 6351826 
7 A!.. Algabeio ____ 7 22 9 6 73533:M 
'8 cartQL_ _____ a 22 10 3 9313023 
9 ConepnaC.F.-- 10 22 & 6 8323022 

10 Almonte ---··- 9 22 8 6 8273022 
11 PueblaC.Y . . __ 11 22 7 8303521 
12 P.Coria ____ 12 22 7 8283321 
13 Lora C. F . .:______ 13 22 8 410363720 
H San Roque---·- H 22 7 5 10 27 311 19 
15 C.D.AlcalL_ 15 zz 7 5I028t0l9 
16 JflervaC.J'. _ __ 17 22 6 51120;1917 17C.D. ____ 16 

22 3 9 10 27 35 15 
l!Purtarrti 18 22 l 9102114315 
11 A.D.Connma_ 19 22 4 1111631Í5 .211 ___ 21) 

22 5 3143053D 

deben estar más unidos. Nosotros, 
de momento, tenemos claro nuestra 
obligación: pedir apoyo para los 
jugadores. El domingo, la respuesta. 
¡¡Aupa, Alcalá!!. 

J.F. 

·~~ 

FUTBOL 
MODESTO 

Orumana C.F. O; C.D. La Peña 1 

Correspóndiente a la segunda reg. 8 
de aficionados, se disputó el encuen
tro de riYlllidad local entre el Oro
mana y La Peña, del que salió 
vencedor este último por 0-1; se jugó 
UD partido !Je- de emoción, con 
dominio alterno y que al final, tris 
UD incierto marcador, se impusieron 
los mitantes. 

C.D. Mosquito S; R. 8etis 2. 

Sensacional victoria en su feudo de 
los «mosquitos» juveniles que, en UD 

formidable encuentro, arrollaron a 
los «verderones». El 5-2 lo dice 
todo. Ha sido uno de los mejores 
resultados dentro de la preferente 
juvenil. 

Andalucía 2; C.D. Alcalá 3 

Continúa la espléndida campaña de 
los juveniles del Alcalá. Los niños de 
Zamora vencieron en el dificil 
campo del Andalucía, dándose la 
circunstanda de que tuvieron qne 
darle la vuelta al marcador. ¡Que 
siga la racha, mncbachos!. 

Mass-Aeka 2; A.O. Pablo VI 3. 

Destaca también este fraternal duelo 
dentro de la segunda reg. infantil. 
Resultó ser UD encuentro vistoso, 
emocionante y un poco cmarrulle
ro». Al final, se impondría el Pablo 
VI por 3-2, siguiendo así su buena 
marcha de la mano de Emilio Blan
co, más conocido por. «Piculi». 

M.R. 

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor 

DON VICENTE GUTIERREZ LOPEZ 
Arqu.itecto 

que falleció en Alcalá de Guadaira, el día '8 de diciembre de 1984, a los 
veintisiete años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y 

la bendición de Su Santidad· 

R.- l. P. 
La Sociedad Alcal~'84,-S. A. Editora del semanario Alcalá/Semanal, 

de la que fue socio fundador y miembro de su Consejo de Administra
ción. 

RUEGA una oración por su alma y la asistencia a la misa que por 
su eterno descanso se celebrará _el próximo miércoles, día 6 del 
presente mes de Febrero, a las ocho de la noche en la Parroquia de 
Santiago el Mayor. 

/ 
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BAR 

RAFAELIN 
(RAFAEL JIMENEZ) 

ESPECIALIDAD EN 
TAPAS VARIADAS 

C/. Santo Domingo de Guzmán, 4 
(Campo Las Beatas) 

ALCALA DE GUADAIRA 

LOCAL DE PRENSA Y REVISTAS 

ISABEL 
(junto al Instituto) 

PRENSA LOCAL, -REGIONAL Y NACIONAL 
Se reservan y se hacen encargos 

_ de teda clase de fascículos, libros 
coleccionables, etc .. .. , 

TFNO. 70-08-99 - Alcalá de Guadaira 

PODOLOGO 
AFECCIONES DE LOS PIES 
(CALLOS, DUREZAS~ UÑAS, ECT .. .) 

VISITA A DOMICILIO ,: 

AVISOS: TELF. 702838 
POR LAS MAÑANAS 

ALMACEN FRIGORIFICO 

MUBESA·· 
CARNES FRESCAS 

Mariscos, Pescados y congelados 
Precios especiales para carnicerías 

y restaurantes 
Le e1peramo, en C/. Mala,1mañana n.0 82 

TFNO.: 705431 
ALCALA DE GUADAIRA 

DEPORTES 1-2/8-2 

Primera Victoria a ·domicilio de nuestras 
chicas en Córdoba 

Comenzó la Segunda División 
y no se pudo empezar con mejor 
pie: El C.V. Alcalá venció al 
Instituto Medina de Córdoba. Bo: 
nito e interesante encuentro por 
párte de ambos contendientes, 
disputado con gran maestría por 
las nuestras que supieron hacerse 
con él. Comenzaron pronto las 
alcalareñas a demostrar lo bien 
que se desenvuelven en el campo. 

· Salvo un pequeño traspies en· el 
segundo juego, supieron reaccio
nar y volvieron a poner orden en 
la cancha. Todo fue sobre ruedas y 

AJEDREZ 

Campeonato 
Provincial 

Juvenil 
Sigue disputándose el 

Campeonato Prov. de Ajedrez Ju
venil, que por delegación de la 
Federación Sevillana, organiza la P. 
A. Oromana de Alcalá. Los resul
tados de la segunda ronda, en los 
puestos de cabeza fueron los si
guientes: 
P. Partido 1; R. Mena O. A.J. 
Ordoñez 1; J .C. Jiménez O. J.M. 
Rey 1; D. Hurtado O. L. Castillo 1; 
M. Rodríguez O; J_.M. Zarza-F.J. 
Fernández, aplazada; J. de la Cruz 
1; P. Alba O. J.A. Caro O; F. Ruiz 
l. J. Salido O; M.A. Justiniano l. J. 
Marín O; A. Rico l. 

La clasificación está encabeza
da por P. Partido, A. Rico, A.J. 
Ordoñez, M.A. Justiniano, J.M. 
Rey, J. de la Cruz ( todos de la Peña 
Oromana), F. Ruiz (Aleph de U
trera) y L. Castillo (Enroque de 
Sevilla), todos con dos puntos. 

Campeonato Provincial-Femenino 
Simultaneamente con el Provin

cial de Juveniles, también se disputa 
en la Peña Oromana el Campeonato 
Prov. de Ajedrez Femenino. Los 
resultados de la segunda ronda han 
sido: 
Ana M. Lama O; María Ruiloba l. 
M. Angeles Cruz O; Inmaculada 
Rodríguez O. Minerva Fernández O; 
Mercedes Rodríguez O. 

La clasificación la encabezan 
María Ruiloba y Minerva Fernán
dez, ambas con dos puntos. Las 
partidas se disputan los sábados, a 
las 4 de la tarde, en los locales de la 
Peña Ajedrecística Oromana, calle 
Canalejas y Méndez, núm. 4. 

prueba de ello fueron los parciales 
de los ultimos juegos en que 
déjaron a cuatro y a cinco a las 
cordobesas. Hay que destacar al 
público de Córdoba, que llenó el 

_pabellón, para animar y acompa
ñar a su equipo, anulando a los 
pocos alcalareños que allí estába
mos. Hay que tomar nota de esto 
para que en los sucesivos encuen
tros de nuéstro equipo no se 
encuentre solo, sino arropado y 
animado por la afición. Ficha 
técnica: 
l. Medina: Espejo, Gutiérrez, Na-

dais, Roldán, Romeo, Luque, Do
minguez, Jurado, García. 
C.V. Alcalá: Rossi, Lole, Manola, 
Che, Eva, Eugenia, Manoli, Lui
sa, Hortensia. 
Parciales: (10-15), (15-12), (4-15), 
(5-15) . 

El próximo domingo, a las diez y 
media de la mañana, en el Colegio 
Salesianos, encuentro entre El 
C.V. Alcalá y el C.V. Granada. 
¡¡Si eres aficionado, acompaña a 
tu equipo!!. 

Evaristo Tellez 

Estos son sus nombres. · .. 

La Fundación Pública 
de Deportes· 

Los hombres y nombres que están detrás de la tan traída y llevada Fundación 
Pública de Deportes son los que aquí les damos. Ellos llevan, o deberian llevar, la 
responsabilidad de que el deporte alcalareño funcione. La impresión general es que no 
ocurre así. De todas formas, interesa que conozcan Uds. en las manos de quienes está 
nuestro sufrido deporte. 

Presidente: D. Manuel Hennosín 
Navarro , 
Vicepresidente: Luis Sánchez Espinar, 
Delegado de Deportes. 
Tres personas de relieve en el deporte: 
Norberto Pérez Fernández 
Diego López Roldán 
Antonio Romero Briones 
Representantes: 
BUP: Hortensio Hernandez Herrero, 
Inst. Cristóbal de Monroy 
EGB: Antonio Reina, C.P. Concepción 
Vázquez. 
Asociaciones juveniles: Manola Pérez 
Cruz. 
Entidades deportivas: José Garc.ía Mar
tín y Manuel Sánchez Sánchez 
Médico de la localidad: Aún sin elegir. 
AA.VV.: José Luis Duartes Caduces. 
A .P.A.: Angel Yamuza González, C.P. 
San Mateo. 
Concejales, elegidos en Pleno: Feo. 
Pérez Moreno y Bernabé Gámez Nieto. 
Q.irector Técnico: Leonardo Chávez 
González. 

Consejo de Gerencia 

Presidente: Luis Sánchez Espinar 
Director Técnico: Leonardo Chávez 
González 
Vocales: Bernabé Gámez Niet'o 
Francisco Pérez Moreno 

José García Martín 

Según la Ley, estas personas debe
rían haber sido elegidas democratica
mente, aunque algunas de ellas no 
tienen el beneplácito de una parte 
importante del deporte . Ocurre que en 
las elecciones algunos clubs no han 
votado, bien por no haberse enterado a 
tiempo, o por no haber recibido notifi
cación alguna. Hay nombres como el de 
Norberto Pérez, cuya gestión es repro
bada porque se considera que va contra 
los intereses de sus compañeros ( o ex 
compañeros). Parece ser que Norberto 
Pérez tiene la idea de crear su propio 
equipo de volei y por ello su actuación 
crea recelos en el C.V. Alcalá. 
Otro nombre para la discordia es el de 
Diego López Roldán, a quién conoce
rán , imagino, en su casa. En el mundo 
deportivo alcalareño es un total desco-
nocido. , 
También está el Sr. Leonardo Cháves 
ocupando un sitio importante cuando se 
rumorea que lo va a dejar pronto. Por 
último, en cuanto a presupuestos no hay 
nada definitivo. Se está esperando la 
aprobación en el Pleno y entonces se los 
daremos a uds. De momento, espere
mos que esto funcione. Que ya es hora. 

Jesús Téllez 
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Organizado por 
AA.VV. «Cristóbal 
de Monroy» ... 

Se está 
celebrando el III 
Campeonato de 
Futbito «Día de 

Andalucía» 
Desde el pasado día 27 de los 

corrientes, se está celebrando en la 
barriada de La Paz, el 111 Campeo
nato de Futbito «Día de Andalucía» 
que organiza la AA.VV. «Cristóbal 
de Monroy. 

En el mencionado campeonato 
participan 6 equipos de veteranos. 
Habrá tres trofeos, uno para el 
campeón, subcarnpeón y deportivi
dad. La entrega de trofeos será el 
día 28 de Febrero, acto que irá 
precedido de actuaciones folklori
cas y culturales. 

Los equipos participantes son: 
Las Mairenas, que compite con dos 
conjuntos, A y B, el Flex, Casa 
Paco, la AA.VV. C. de Monroy y 
el Castillo. 

Tras la primera jornada, los 
primeros puestos de la clasificación 
los encabezan, Las Mairenas A , 
seguido del Flex y Casa Paco, los 
tres equipos igualados a 2 puntos. 

La segunda jornada se celebra
rá_ el próximo domingo, día 3, con 
el siguiente programa: 
Casa Paco--Las Mairenas· A, a las 
11 h. 
Castillo--Flex, a las 12 h. 
AA.VV. C. Mónroy--Las Mairenas 
B, a las 13 h. 

BALONCESTO 

Cara y cruz: 
Seniors y · 

juveniles, no; 
Juniors, sí 

Mientras que seniors y juveni
les siguen sin conocer la victoria en 
este año 85, los juniors dieron un 
fuerte correctivo a sus rivales. 

El equipo senior del C.B. Al
calá ha vuelto a perder. En esta 
ocasión con el Club B. Lora, en un 
partido muy competido e igualado 
ya que hasta el minuto 16 del 
segundo tiempo la diferecnia a 
favor de los visitantes era sólo de 2 
puntos; pero en los últimos 4 minu
tos de partido, el equipo de Lora se 
distanció en el marcador, llegando 
al final del partido con una diferen-
cia de 10 puntos. · 

Los juniors, vencieron contun
dentemente en los Salesianos loca
les al Club B. Urnbrete, en un 
partido en el que los nuestros 
estaban obligados a ganar. Y así 
fue. 

Los juveniles perdieron en Gi
nes. Tenernos que indicar que en 
este partido se lesionó el jugador 
del C.B . Alcalá, Vicente Sánchez, 
con un esguince de tobillo. desde 
esta redacción hacernos votos para 
la pronta recuperación del jugador. 

Resultados de los partidos 
Categoría senior: C. B. Alcalá 65; 
C.B. Lora 75. 
Categoría junior: C.B. Alcalá 71; 
C.B. Urnbrete· 47. 
Categoría juvenil: C.B. Gines 60; 
C.B. Alcalá 47. 

Máximos encestadores: 
Senior: Javi, con 13 puntos. 
Junior: Sibaja, con 43 p. 
Juveniles: Galiano, con 29 p. 

DEPORTE~/ENSEÑANZA 

Patrón de los estudiantes 
de Bachillerato 

Se celebró la festividad de 
Santo Tomás de Aquino 

El pasado día 28 de Enero,_ se celebraba la festividad de Sto. Tomás, 
patrón de los estudiantes de bachillerato, con tal motivo en el Instituto 
Cristóbal, de Monroy de nuestra ciudad se desarrollaro~ una serie de 
actos para festejar dicha onomastica. ' 

El día comenzo con una 
misa, celebrada en la Parro
quia de la Inmaculada y ofi
ciada por el Arzobispo de 
Sevilla, Carlos Amigo, quien 
puso de manifiesto su interés 
por los jóvenes, quienes asis
tieron masivamente; la Euca
ristía fue concelebrada por 
los Rvdos. padres D. Pedro 
Arenal y D. Enrique Pérez, 
ambos profesores de Religión 
en el centro de enseñanza. 

Posteriormente a eso de 
las diez y media pasadas, el 
centro ofreció a los asistentes 
una gran chocolatada, donde 
se vio algún que otro «papel 
de calentito» y sobre todo 
muchos «churretes» entre los 
que degustaron tan sabroso 
chocolate. La jornada conti
nuó con diversas confronta
ciones deportivas, destacan
do el disputado partido de 
fútbol entre profesores y a
lumnos; también hubo un 
emocionante partido de voley 
y un gran cross que se desaro-
11 ó en los Pinares de 
Oromana. 

Ya en los Pinares y aca
bado el cross, se procedió a 
un concurso gastrónomico en 
el cual participaron una gran 
cantidad de grupos de alum
nos; el concurso consistía en 
un aliño y una paella; se notó 
la inexperiencia de algunos 
de los participantes en el arte 
culinario, sin desprestigiar al
gunos platos que estaban 
muy sabrosos. 

Por la tarde, alrededor de 
las siete y tras un agradable 
día de campo, pudimos ver la 
actuación del sobradamente 
conocido grupo alcalareño 
«Electro-Shock», en el Salón 
de Actos del Instituto, actua
cióp que nos dejó el sabor de 
la buena música que hacen 
los alcalareños. 

La jornada terminó con 
una gran fiesta, donde diji
mos adios' a este maravilloso 
día entre música y bailes por 
sevillanas. -

Antonio C. Sanabria. 

· Con un amplio programa 
de actividades · 

El Instituto de 
Formación Profesional 
celebró el día de San 

Juan Bosco 
Durante ayer jueves y hoy viernes, .se están celebrando en el Instituto 

de Formación Profesional de nuestra localidad una serie de actos con 
motivo de la festividad de San Juan Bosco. Los actos se desarrollan con 
arreglo al siguiente programa: 

Jueves 31 

Mañana: A las 9,00 h., Santa 
Misa. A las 10,00 h., semifinal del 
Campeonato de Futbito. A las 
11,00 h., Partido de exhibición de 
futbito entre alumnas y alumnos 
(Partido de carácter cómico, ya 
que los dos equipos eran bastante 
curiosos: Un grupo formado por 
siete chicas y el otro formado por 
catorce alumnos los cuales estaban 
amarrados por las piernas de dos 
en dos, otro detalle curioso fue 
que los porteros estaban amarra
dos a los postes por los pies . 
Arbitraron , Merche y Borge. 
A las 11,30 h., J_uegos (Cuerda , 
Oca, Cintas -con motos y bici-, y 
carreras de saco). 
Y por la tarde: A las 16 ,00 h. , 

Teatro, con la obra «La muerte de 
_Woody Allen», a cargo del grupo 
sevillano «La Piña». A las 18,00 
h., Chirigotas y pases de modelos. , 
A las 19,00 h., Movida música! 
rock, a cargo del grupo «Ropa 
Interior», y proclamación de los 
títulos: Madrinas y Padrinos, Le
pero, Limones y Naranjas, y Al
coyano. 

Viernes 

A las 10,00 h., Carrera maratón 
escolar. A las 11 ,00 h ., Gran final 
del segundo campeonato de futbi
to «San Juan Bosco». A las 12,00 
h., Comi~nzo del Concurso paelle
ro . A las 16,00 h., Entrega de 
trofeos y premios. A las 16,30 h ., 
espectacular película y a las 20,00 
h., Fiesta en Zalima. 
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BAR-RESTAURANTE 

PISCINA MUNICIPAL 
Abierto todo el año 

de 11 de la mañana a 1 de la noche 

ESPECIALIDAD EN COCINA CASERA: 
PAELLA VALENCIANA - CALDERETA 
DE CORDERO - POLLO AL DUENDE -
MARISCO FRESCO Y TAPAS VARIADAS 

Se celebran 
BODAS - BAUTIZOS Y COMUNIONES 

¡PIDAN PRESUPUESTO! 
Teléfono 70-1 3-30 

SE VENDE 
LO-CAL COMERCIAL NUEVO DE 50 M2 

EN NUCLEO RESIDENCIAL RABESA IV F. 
PERFECTO ACABADO, ACTUALMENTE PAPELERIA, 

PREPARADO PARA BAR. TELF. 7 O 41 2 2 

SE V.ENDE 
PARCELA EN PINARES OROMANA DE 

1070 M2 SITUADA FRENTE A LA VENTA 
"LOS PINARES". INTERESADOS LLAMAR AL 

TELEFONO 70 4122. 
SE RUEGA MAXIMA SERIEDAD , 

e .. e .. ~ .. a .. 
tENTRO DE ENSEf.lANZA SISTEMAS AUDIOVISUA&.ES 

UNA ORGANIZACION AL SERVICIO DE 
LA ENSEÑANZA 

CURSOS AUDIOVISUALES 

• SECRETARIADO • TAQÜIGRAFIA 

• MECANOGRAFIA • INGLES 

• ADMINISTRATIVO •• CONTABILIDAD 
C/. LA PLAZUELA N.0 3-3.º 

ALCALA DE GUADAIRA - TFNO. 703389 

TAPICERIA 

MERCHAN 
Calle Manzanilla, P. 129 Tel. 70 53 03 

EN ALCALA NO BUSQUES DISCOTECA, BUSCA 

DANCING 

(TUCASA] 

____ J 
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FLAMENCO 

Peña «La Soleá» de Palma del Ria: Bonito 
nombre para mejor localidad 

A las 22,30 horas del día 19 de los corrientes, en la Peña Flamenca «La Soleá», 
de Palma del Rio, tuvo lugar un recital flamenco a cargo de José el de la Tomasa, 
último y más joven contaor de la dinastía de los «Torre», acompañado a la guitarra 
por Manuel de Palma. 

Antes de metemos de lleno en 
lo que dió de sí la noche cantaora, 
citemos dos cosas curiosas que 
nos llamaron poderosamente la 
atención, pues aunque una de e
llas es sobradamente conocida en 
el mundo del flamenco, lá verdad 
es que nunca lo habíamos visto 
expuesto; nos referimos concreta
mente a un cartel q"ije hay en la 
entrada que da acceso · al local 
social, donde dice textualmente: 
«Queridos socios y amigos, saber 
escuchar también es un arte». El 
otro dato curioso es que en dicha 
Peña no existe equipo de sonido, o 
sea, que los artistas actúan -con 
voz natural, por consíguiente sín 
la ayuda de la técnica megafónica; , 
esto puede representar para el 
cantaor un arma de doble filo, pero 
no cabe duda de que el artista se 
identifica mucho más con el 
público. 

Tras unas breves y sabrosas 
palabras del presentador del acto, 
Rafael Salinas, dió comienzo el 

recital, cantando el de la Tomasa 
primeramente por Malagueña. A 
continuación cantó Soleá por bu
lería, adentrándose en los · ecos y 
en el recuerdo de La Moreno, An
tonio Mairena y Tomás Pavón. 
Seguidamente acometió por Ale
gria, para terminar al ritmo vivo y 
cadencioso de la inolvidable Pas
tora. Por Seguiriya pensamos que 
estuvo algo más flojo; comenzó 
con un claro y neto corte trianero 
de Frasco El Coloráo, para conti
nuar haciendo los cantes de Paco 
La Luz y Diego El Marruro. 

Tras un corto descanso, · de 
nuevo Rafael Salinas, haciendo 
resaltar la coincidencia entre Sil
verio y José, refiriéndose concreta
mente al patronímico de ambos: 
Franconetti y Giorgio respectiva
mente. José dice que va a cantar 
por Soleá de Joaquín el de la 
Paula, con cuyo estilo muere. Y 
efectivamente, comienza haciendo 
este cante recordandonos a Juan 

Talega, para después hacér un 
largo recorrido por Lebrija, El Zu
rraque y Jerez. 

De nuestra querida tierra brin
ca hacia Almería, para hacer una 
buena tanda de Tarantos de buen 
corte y mejor factura. De nuevo 
vuelta a Sevilla, haciendo en esta 
ocasión Bambera, con letras cla
ras y alusivas a la .-Alameda, La 
Pila del Pato y c<;>mo nó a Pastora. 

Por Bulería cantó muy bien, 
con extenso repertorio, pletorico 
de compás y facultades. Cerró por 
Toná, demostrando amplios cono
cimientos trianeros en su buen 
hacer; por la insistencia del públi
co que no cesaba de jalearle y 
aplaudirle continuó en su sitio .. El 
ignorante de tumo le pidió Fan-. 
dango, a lo que José comentó que 
después de cantar por Toná no se 
puede hacer este otro cante. !Aquí 
si que estuviste bien José!. Enho
rabuena y vaya desde estas lineas 
nuestro aplauso. Al final y como 
despedida hizo otro cante funda
mental y básico, agradandonos 
sobremanera los Tango que hizo -
sobrado de compás. 

RIOS/RODRIGUEZ. 

CONSTRUCCIONES 
MECANICAS 

C/. ARAHAL, 21 
TELEFONO (954) 70 08 53 
ALCALA DE GUADAIRA 

(SEVILLA) 

"6&r~s.L. 
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EL ALBATAN 
-

En esta ocasión no me voy a dedicar a traer al presente lejanos 
recuerdos del pasado, unicamente voy a proporcionarle el contexto 
adecuado a una realidad presente que por haberse quedado reducida a un 
nombre que se repite mecánicamente, corre el riesgo de desaparecer. 

«Albatán» es un delicioso 
anacronismo que vincula con 
un lejano pasado al barrio de 
reciente creación. La palabra 
ha logrado sobrevivir varios 
siglos a la realidad que la 
convirtió en topónimo. 

Hoy se conoce popular
mente en Alcalá un barrio 
nuevo con el nombre del topó
nimo viejo. A la margen iz
quierda del Guadaira se ha 
desarrollado un populoso ba
rrio que comenzó con hileras 
de ,casas humildes a las orillas 
del abanico de caminos que 
vienen a converger en el anti
guo puente de Carlos III. Los 
chalets de arquitectura regio
nalista construidos en la dé
cada de 1920 fueron los prece
dentes del posterior desarro
llo de la extensa zona residen
cial de Oromana:. 

Ha sido la presencia del 
río y los molinos el condicio
nante principal de la forma
ción de esta palabra de tan 
rica tradición cultural, y tan 
escaso sentido para los alcala
reños de finales del S. XX. 

Todavía _ se pueden con
templar las ruin_¡¡s del molino 
de la Tapada· ubicado en la 
huerta del mismo nombre, a 
pocos metros del río, y al pie 
del escarpe del Monte Calva
rio donde crece un interesante 
bosquecillo de almeces. Cuan
do era caserío blanco con to
rre transformada en decio
chesco mirador de sillón, cus
todiaba la entrada del miste
rioso Bosque en el que Gutié
rrez de Alba situaba la histo
ria de La Tapada. La alta 
atarjea, auténtico acueducto 
sobre dos arcos de medio pun
to, conducía el agua de la 
Fuente del Piojo a los c.árca
bos. La pequeña fuente mana
ba agua de las profundidades 
del Calvario para el consumo 
de los caminantes, para abre
var los ganados en el pilar, 
para regar la huerta y mover 
el molino. En la actualidad ha 
corrido la misma suerte qµe 
su hermana mayor la fuente 
de El Junco, habiendo sido 
sepultada,s por sucesivas ca
pas de asfalto al ensancharse 
peligrosamente las carreteras 
amenazando los campos co
lindantes. 

No piense el lector que mi 
debilidad por los molinos nos 
desvía del tema. 

LOS AFAN DE RIBERA 

«Arbatán» es la · vulgarización 
de albatán, que a su vez se ha 
formado juntando el artículo árabe 
«al» al nombre castellano «batán» . 
Estamos ante un caso en el que 
pervive un arabismo en la lengua 
oral, que no ha prevalecido en la 
lengua escrita. Es una manifesta
ción espontánea de la identidad 
cultural de un pueblo que se resiste 
a perderla. 

Ahora queda aclarar la rela
ción entre batán y este lugar en 
concreto . La familia sevillana de 
los Afán de Ribera tan relacionada 
con la manifestación del Rena
cimiento en Sevilla, fue propietaria 
de este molino de la Tapada en la 
segunda mita! del S. XVI , dedicán- ,, 

dose el edificio a batán y no a 
molino. Posteriormente volvería 
de nuevo a moler trigo pero, por 
encontrarse junto a un importante 
lugar de paso, el entorno inmedia
to pasó a llamarse «arJ,atán». Para · 
que este topónimo quedara consa
grado por los siglos venideros hasta 
el día de hoy, no debió faltar algún 
Quijote que en las noches de 
camino por el . pinar de Oromana 
creyese estar oyendo los fantasm.as 
del Bosque al sentir los mazazos · 
del batán. 

- La presencia de los Afán de 
Ribera en La Tapada nos hace 
pensar en la conexiones que puede 
haber entre el Viacrucis del Monte 
Calvario hecho a imitación del qu~ 
los mismos señores establecieron 
en Sevilla entre su palacio y la Cruz 
del Campo. 

Debemos hacer un · esfuerzo 
por que las nuevas generaciones 
sigan llamando a la carretera de 
Utrera El Albatán . Debemos evi
tar que nuestro pueblo se convierta 
en un híbrido de ciudad periférica 
desconectada de su pasado histó
rico-cultural. 

El barrio que sirve de marco a 
una de las manifestaciones más 
alcalareñas -me estoy refiriendo a 
la mañana del Viernes Santo-, 
guarda en su nombre popular (oja
lá se convierta en oficial) una de 
nuestras más preciadas reliquias 
del pasado que distingue nuestra 
población de las demás. La riqueza 
urbanística del sector se aumenta
ría considerablemente si la huerta 
de la Tapada volviese a su estado 
anterior que le proporcionó el 
nombre de Jardinillo; si el molino 
fuese conservado y recuperado su 
blancura y sus remates de cerámica • 
blanca; si el Calvario -viera las 
cruces y el empinado camino de 
piedra que las recorría restaurados 
de nuevo; si los monumentales 
chalets regionalistas fuesen remo
zados. Estos aspectos debían te
nerse en cuenta antes que sea 
tarde. A estas altÚras no resulta 
imposible recuperar la fuente del 
Piojo, el pilar y la acequia. 

Francisco López Pérez 
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- PBl3@NAJB3 Por un colegio de Fuente de 
Cantos (Badajoz) ... 

- ::,...-:,~ 

Se convoca el certamen 
literario «Juventud-85» 

La Asociación de padres de alumnos del Colegio San Francisco 
Javier, con motivo del Año Internacional de la Juventud, convoca un 
Certamen Literario, de acuerdo a las siguientes 

BASES 

1.ª.--Podrán tomar parte en este 
Certamen todos los alumnos de la 
Comunidad Autónoma Extremeña, 
más los de las Provincias andaluzas 
de Huelva y Sevilla, que estén 
cursando B.U.P. y C.O.U. 
2.ª.--Los trabajos girarán sobre el 
tema: «PARTICIPACION, DESA
RROLLO, PAZ». 
Modalidad: Poesía y Prosa (prefe
rentemente: Ensayo y Artículos pe
ríodisticos y de divulgación). 
Extensión: Entre 10 y 20 folios, en 
tres copias, mecanografiados a do
ble espacio. 

1.0 • Placa y 25.000 ptas. 
2.0 • 10.000 ptas. 

S.• .--Los trabajos serán selecciona
dos por un Jurado nombrado por el 
colegio. Su fallo será inapelable y se 
emitirá coincidiendo con la Asam
blea General de la Asociación _de 
padres de alumnos, cuya fecha se 
dará a conocer a los premiados. 
6. •.--Los trabajos se remitirán antes 
del 24 de Febrero, a la siguiente 
dirección: 
COLEGIO . SAN FRANCISCO 

JAVIER 

P@PllhA.10-

3. • .--Cada trabajo deberá acompa
ñarse, en sobre cerrado, de los 
siguientes datos: nombre y apelli
dos del concursante, domicilio com
pleto, ·centro y curso en que está 
matriculado. 

Certamen Literario-Juventud-SS 
Nicolás Mejías, 33 

FUENTE DE CANTOS (Badajoz)--
TI. 500311 

7.ª.--La participación en el Certa
men supone la total aceptación de 
las bases presentes. 

«REVQLERA» . .:. et «Grabié» y la «Revolera», que así 
llamamos por aquí a las personas. Lejitnos en su mirada. Quieta y amansada la de él; inquisitiva y ágil la de . 
ella. Menudos de cuerpo y de posibles, pero enormes ejemplos vivos de una época que, como ellos, se resiste a 
morir del fodo. 

4. ª .--PREMIOS (Dibujó: Paco Mantecón. Texto: Alberto Fernández.) 

WJ •1; fflt 11fi!ft JI -!llll ~:X· 10011,J U 
~/\l\/11NvV/YW 

FABRICACION PROPIA 

-

Le fabricamos su diseño en provenzal 

Gran exposición de todos los estilos de muebles 

AVDA. CRISTO REY TELEFONO 745120 

EL VISO DEL ALCOR 

. . . . 

:M.G. SAAV:Er:>RA S.L=. 
' : 1 , .. , , t !. 1 , 1 ,, t ' 'i ' . · ... 

8 AZULEJOS 
e PAVIMENTOS DE ·GRES 
e ZOCALOS 
e CUARTOS DE BAÑO 
e GRIFERIA 
e ACCESORIO PARA BA_ÑOS 

EXPOSICION C/.MAIRENA, 37 

C/. MAIRENA, 65 
TELEF. 70 06 88 

ALCALA DE GUADAIRA 
SEVILLA 

Nf)SfJl,llf)S SI 
'l,l~Nl~llf )S 

l~Xl,l~llll~Nf~ILI. 
1)1~ f~INI~ 
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La gran nevada del -ano 54 
Era la noche del dos de febrero de 1954, unos copos blancos como 

algodón, caian sobre Alcalá y al amanecer del día tres, nuestro pueblo 
tenía un aspecto insólito, las calles, tejados y azoteas estaban blancos, con 
un espesor de casi los treinta centimetros y yo puedo dar buena fé de ello, 
ya que por aquellos dias, prestaba mis servicios en la tienda de J. Antonio 
Alvarez y a mi me tocó el achicar la nieve de la zotea. Aquellos dias fueron 
de diversión de la chavalería, jugando con la nieve, se hacian muñecos con 
ella, se tiraban bolas que reventaban en el rostro, se hacían guerras 
níveas, etc. fueron dias de gozar de algo que a nuestra región le está 
prohibido. Los más antiguos del lugar, no habían conocido una nevada de 
estas proporciones. 

Los alrededores de Alcalá, más parecían de Suiza o de algún país 
nórdico que de esta Andalucía cálida, sobre los arboles una gruesa capa 
de nieve les daban aspecto de tarjeta de Navidad y el campo, era como 
una sábana blanca a la espera de los esquiadores. 

Pasadas las primeras horas y al helarse la nieve, las calles eran pistas 
de patinaje sobre hielo, dandose bastantes resbalones y no pocos 
alcalareños, dieron con sus huesos en el suelo, los servicios de limpieza, 
hacían horas extras para quitar la cristalina capa y en la memoria de 
todos, quedó la imáten; que no se ha vuelto a repetir, de un Alcalá 
blanco, blanco. 

A los jóvenes de hoy, que no conocieron la nevada del 54, es difícil 
que se hagan una idea de lo que en nuestro pueblo sucedió, hace treinta y 
un años, para ello sacamos del baúl, estas magnificas fotos, del que fuera 
gran fotógrafo Pepe Hoys, como documento, de aquel febrero de 1954, 
que todavía perdura en la memoria de todos los que vivimos aquel 
fenó. ·eno climático en Alcalá. 

Fernando del Trigo Nuñez 

Casilla del guarda en el Parque de Oromana. 

ULTIMA PAGINA 25-1/1-2 

El baúl de los recuerdos 

Los pavos reales entre la nieve. 

Vista de San Roque desde San Francisco. 

EL AÑO DE LA NEVADA 
Era la noche de San Bias. Al principio, un leve confetti. Por la mañana, se 

había transform<1do el paisaje andaluz. Sólo a fuerza de libros pudimos saber 
que la última nevada cayó en 1820, Y.la anterior en 1779. Una vez cada siglo. 

La comarca envuelta en cal, como si de pronto hubiese aflorado toda la de 
sus entrañas. Día festivo popular. No abrieron los Colegios para que los niños 
meridionales jugasen al nórdico; no acudió el personal a las fábricas, y casi cerró 

. el comercio. La multitud acudió al Aguila, intuyendo ef mágico esplendor del 
Castillo nevado. Todo el paisaje del olivo que es uno de los más antiguos del 
mundo, se había mudado de paralelo. 

Un ligero recorrido por la provincia, para oir que las cigüeñas habían 
aguantado impertérritas sobre sus hijos, toda la noche; para ver a los peones 
camineros intentando quitar la nieve con escobas de palma, y para patinar 
demasiado, siñ cadenas, ni qu/én las invente. 

A cada lado de la carretera una maciza sábana de nieve; el cielo gris, y 
· Andalucía desorientada. Nuestras fórmulas de vida se centran sobre calor y 
azoteas. 

Y en nuestro pueblo, alegre fiesta general. Farolas nevadas en las plazas, 
bancos ocupados por la nieve, casa enharinadas y un río asombrado de sus 
propias márgenes. En lo alto, incomprensible y gris, el pardo y melancólico cielo 
de las tierras polares. 

Los mejores contrastes estaban en el Parque. El verde húmedo de la 
vegetación, se fundía con la nieve. en tonos indescriptibles. Los molinos, 
cargados de blanco. Las fuentes, apagadas en su rumor. Los pinos quejándose al 
viento de su blanda carga; los pavos reales se miraban atónitos añorando el 
Tajal Majal, y en las huertas bajas del río, los perros se interrogaban mudos. 

Era arriesgada la excursión, pero esqui,¡1.r es- caro en el Guadarrama y en 
Sierra Nevada. Al retorno, el deshielo hacía de las veredas pistas de 
deslizamiento. En San Francisco, nuestro imposible tren, congelado hasta la 
caldera, dormitaba sobre ·Sus vías, más muertas que nunca y sepultadas en la 
nieve. 

Y a Pepe de las Cuevas le concedí mi premio Nobel particular por su 
telegrama desde Arcos: «nieve en las chumberas ... » 

Fachada del Convento de San Francisco, en la carretera hacia Dos Hermanas. Vicente Romero Muñoz 

• • 
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